
Com metodologia específi-
ca curso presencial permi-
te interação entre os parti-
cipantes: Pecege abre ins-
crições para a Gestão de
Empresas Familiares, em
nível de especialização. A7

ESPECIALIZAÇÃO
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nhando as obras desde o início
mas, pelo visto, vai ser uma refor-
ma “para inglês ver”, infelizmen-
te, mas espero que traga um pou-
co mais de segurança”, disse Rot-
ta, em tom crítico à Prefeitura.

TENTOU? - I
O Executivo teria tentado “bar-

rar” a lei municipal 9.958/2023 que
estabelece a divulgação da relação
de medicamentos que compõem os
estoques da rede municipal de saú-
de de Piracicaba. A afirmação é do
vereador Pedro Kawai (PSDB),
autor do projeto de lei 58/2023,
cuja tramitação na Câmara co-
meçou em abril do ano passado.

TENTOU? - II
“O prefeito ingressou, em ou-

tubro, com Adin (Ação Direta de
Inconstitucionalidade), com pedi-
do de liminar para suspender o efei-
to da lei. Aí vem a derrota na Jus-
tiça. No primeiro despacho, o rela-
tor indeferiu a liminar. Em dezem-
bro, o Ministério Público apresen-
tou manifestação nos autos e
opinou pela improcedência da
ação. Ou seja: a lei aprovada não
é inconstitucional”, disse o vere-
ador, na tribuna da Câmara.

TENTOU? - III
De acordo com Kawai, a se-

gunda derrota do chefe do Exe-
cutivo veio em fevereiro deste
ano, após decisão de órgão espe-
cial da Justiça de São Paulo jul-
gar a ação improcedente. “Não
satisfeito, ele ainda entrou com
recurso, em março de 2024. Ago-
ra a terceira derrota: em 7 de maio,
o presidente do Tribunal de Justi-
ça negou o recurso”, completou.

ESPECIAL — I
O presidente Luiz Inácio Lula

da Silva assinou, quarta (15), uma
Medida Provisória que cria, com
nível ministerial, a Secretaria Ex-
traordinária da Presidência da
República para Apoio à Reconstru-
ção do Rio Grande do Sul. O então
ministro da Secretaria de Comuni-
cação Social (Secom) da Presidên-
cia da República, o gaúcho Pau-
lo Pimenta, assinou o termo de
posse como ministro para coman-
dar as ações federais na recupe-
ração do estado, fortemente
atingido por chuvas e enchentes.

ESPECIAL — II
“Todos os ministérios do nos-

so governo estão mobilizados e,
por isso, o presidente tomou essa
decisão de constituir um ministé-
rio específico para articular, orga-
nizar as ações do Governo Fede-
ral, sem ter o caráter executivo,
mas para facilitar o trabalho, apoi-
ar o estado, apoiar as prefeituras
municipais e apoiar a sociedade de
uma forma geral, para que, o mais
rapidamente possível, a gente pos-
sa alcançar o objetivo”, destacou
o ministro Pimenta, durante
evento de anúncio de medidas
federais em São Leopoldo (RS).

RUINS – I
A vereadora Silvia Morales

(PV), do Mandato Coletivo a Cida-
de é Sua, destacou a demora no
atendimento, superlotação das
UPAs e da denúncia com relação a
qualidade das refeições servidas
na UPA da Vila Rezende e falta
cobertas na UPA do Piracicabami-
rim. Ela usou a tribuna da Câmara
na reunião de segunda-feira (13).

RUINS – II
Silvia comentou que já traba-

lhou nas prefeituras de Piracicaba
e Limeira, no Governo de Estado e
como assessora da ex-vereadora
Nancy Thame e que nunca viu res-
postas tão ruins aos requerimen-
tos. “A resposta da Prefeitura é to-
talmente contraditória ao termo
de cooperação, eles nem sabem o
que estão cooperando”, falou.

GRANDIOSO
O vereador Josef Borges (PP)

comentou sobre a inauguração da
nova Pinacoteca, que ocorreu na
última sexta-feira (10). Ele disse que
trata-se de “um projeto grandio-
so” e falou sobre a estrutura do
prédio, localizado no Armazém 14
do Parque do Engenho Central. “A
nova Pinacoteca é um grande mu-
seu de arte e de cultura”, avaliou

AÇÕES
Borges também trouxe deta-

lhes da reforma de três unidades
de saúde: as UBSs do Vila Cristi-
na e Jardim Esplanada e a USF
(Unidade de Saúde da Família) do
Jardim Vitória. Ele comentou so-
bre a aplicação de nova identida-
de visual aos ônibus que chega-
ram ao município, que agora se-
rão monitorados por câmeras,
terão ar condicionado e wi-fi.

PÊNSIL - I
O vereador Gilmar Rotta

(PDT) não está totalmente feliz com
a manutenção na passarela pênsil
que dá acesso ao Engenho Central,
iniciadas pela Prefeitura na sema-
na passada. Ele ressaltou a neces-
sidade dos serviços, com a substi-
tuição de tábuas que estavam com-
prometidas, para garantir a segu-
rança dos turistas e transeuntes.

PÊNSIL - II
“É uma briga que eu tenho

desde o ano passado. Brigamos
para que ela fosse reformada, [pois
estava] totalmente quebrada, o
piso destruído. Estou acompa-

Edição: 16 páginas

A deputada estadual Pro-
fessora Bebel (PT) com es-
tudantes que tomaram os

corredores da Alesp, posi-
cionando-se contrários à
escola cívico-militar. A8

CONTRA ESCOLA CÍVICO-MILITAR

O pré-candidato a vereador
José Marcos Abdala (MDB),
que já foi vereador, está em
campanha para volta ao Legis-
lativo piracicabano. Abdala (es-
querda) visitou o primo Amauri
Abdala (ao centro), juntamen-
te com seu pré-candidato a pre-

feito Barjas Negri (PSDB). Ali-
ás, falando em tucanos, há
comentários de que o apresen-
tador José Datena — depois de
alguns dias no hospital, mas
está bem — é possível pré-can-
didato a prefeito de São Paulo.
São nuvens e mais nuvens.

ABDALA

Divulgação

Diocese e Exército de Formiguinhas
enviaram 12 caminhões de doações
Doações chegam ao centro de distribuição de Venâncio Aires (RS); até agora,
já partiram 12 caminhões sob coordenação da Diocese de Piracicaba

Divulgação

As doações enviadas pela Di-
ocese de Piracicaba, Exército de
Formiguinhas e parceiros às regi-
ões gravemente afetadas pelas en-
chentes no Rio Grande do Sul já
começaram a chegar às comuni-
dades que farão a distribuição dos
produtos às famílias e pessoas
mais necessitadas. Confira neste
texto todos os detalhes sobre a
campanha; as informações serão
atualizadas aqui periódicamente.
De sexta-feira (10 de maio) até a
manhã desta quarta-feira (15), já
partiram da Cúria Diocesana 12
caminhões com doações, totali-
zando 354 toneladas (veja abaixo
o destino de cada veículo e a quan-
tidade transportada). Além de
roupas e cobertores, estão sendo
enviados produtos de limpeza,
itens de higiene pessoal, fraldas
infantis e geriátricas, água po-
tável, cestas básicas, fardos de
leite em pó e ração animal. A5Formiguinhas e Diocese formam uma das principais equipes de recebimento e de envio das doações

Rio das Pedras
une-se em
solidariedade
aos gaúchos

O antigo prédio da Prefei-
tura Municipal de Rio das Pe-
dras abriga inúmeras doações
de roupas e cobertores e alimen-
tos que, em breve, serão embar-
cados para o Estado do Rio Gran-
de do Sul, que enfrenta crise em
decorrência das chuvas. A13
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CATERPILLAR, 70 ANOS
Em cerimônia na tarde de
terça (14), a Caterpillar Bra-
sil realizou uma série de
inaugurações em sua plan-
ta, em Piracicaba. Com in-
vestimentos previamente
anunciados em 2022, foram
inaugurados um novo prédio
de logística de 15.000 me-

tros quadrados e uma nova
linha de transmissão; além
da reformulação da linha de
montagem de carregadei-
ras. Tudo isso faz parte,
também, do lançamento
das comemorações dos 70
anos da renomada empre-
sa estadunidense no Brasil.

Divulgação
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COLUNA ESPÍRITA Alvaro Vargas

As tragédias amorosas podem
provocar uma obsessão

espiritual por justa causa?

Embora Deus nos tenha
concedido o livre arbítrio,
 somos responsáveis pelas

nossas ações. Ao regressarmos
para o mundo espiritual, toma-
mos consciência do nosso plane-
jamento reencarnatório, compre-
endendo que as experiências na
Terra fazem parte do nosso aper-
feiçoamento moral e intelectual.
Entretanto, dependendo do ní-
vel evolutivo, a alma pode refu-
tar a opção se elevar aos planos
espirituais superiores, permane-
cendo junto daqueles com os
quais manteve alguma ligação
aqui na Terra, inclusive, obsedi-
ando os seus antigos desafetos.
Segundo o médium Chico Xavi-
er (BACELLI, A. C. O Evangelho
de Chico Xavier, ítem-192), "os
casos de obsessão mais terríveis,
são os de amor enlouquecido,
ou seja, os da paixão exacerba-
da. São os obsessores mais difí-
ceis de ceder. Não são os que
perturbam por disputas religio-
sas, por serem rivais ou por
guardarem certos ressentimen-
tos. Os Espíritos obsessores mais
ferrenhos são os que foram fe-
ridos em seus próprios senti-
mentos, este, por assim dizer, ga-
nham o direito de perturbar. Os
Espíritos amigos costumam se
referir a estes casos como ob-
sessão por justa causa. Obses-
sor e obsediado estão tão inter-
ligados, que têm que resolver por
si mesmos. Os Espíritos amigos
interferem, mas não decidem".

Nesse aspecto, o Espírito
André Luiz (XAVIER, F. C. Nos
domínios da mediunidade, cap.
9), esclarece que devemos estar
conscientes que ninguém ilude a
justiça divina e as reparações
podem ser transferidas no tem-
po, mas sempre são fatais. Ele
descreve o caso de um jovem que
estava sofrendo um processo
obsessivo. Devido a sua mediu-
nidade de provação, desligava-
se, parcialmente, com certa faci-
lidade do corpo físico, se engalfi-
nhando em luta feroz contra o
obsessor. A origem do problema
estava relacionada com a sua
existência passada. Na época, era
médico, e seduziu a esposa do seu
irmão. Para ficar com a mulher,
provocou a falência financeira do
irmão e o internou em um mani-
cômio, onde ele faleceu. Contu-
do, no mundo espiritual, desvai-
rando-se em ódio passou a obse-
diar o casal. Com o objetivo de
redimi-los, os mentores espiritu-
ais organizaram o retorno da
mulher, menos culpada, que re-
cebeu o médico delinquente em
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seus braços como filho, purifi-
cando o amor de sua alma. O ir-
mão atraiçoado de outro tempo,
todavia, ainda não havia encon-
trado forças para modificar-se,
continuando a vampirizar o an-
tigo médico, devido a sua obsti-
nação no ódio.

Entretanto, nem sempre
uma tragédia amorosa resulta
em um processo obsessivo. Se-
gundo o Espírito André Luiz
(XAVIER, F. C. Missionários da
Luz, cap. 12), o Espírito Segis-
mundo buscava reencarnar na
Terra e encontrava dificuldades,
tendo solicitado ajuda aos ben-
feitores espirituais. Durante a
sua estadia na erraticidade, ele
havia se arrependido dos seus
equívocos e colaborado ardua-
mente nas tarefas assistências às
almas enfermas que regressam
à verdadeira pátria, acumulan-
do créditos para uma maior as-
sistência em sua reencarnação.
Na sua existência pregressa, ha-
via seduzido Raquel, uma mu-
lher que estava casada com Ade-
lino, assassinado por ele. Foi um
episódio lamentável, pois, Raquel
terminou a sua existência em um
prostíbulo. Todos os três desen-
carnaram sob intensa vibração
de ódio e desesperação, padecen-
do vários anos nas zonas inferi-
ores do mundo espiritual. Mas,
diferentemente do episódio cita-
do anteriormente, eles foram ca-
pazes de superar as suas animo-
sidades. Esclarecidos pelos men-
tores da necessidade reencarna-
tória, os antigos cônjuges obti-
veram a volta ao corpo físico, a
fim de santificarem os laços sen-
timentais e permitir a reaproxi-
mação com Segismundo. Graças
à intercessão dos amigos espiri-
tuais, Segismundo e Adelino se
encontraram no mundo invisível,
e este aceitou o pedido de perdão
do seu antigo desafeto, permitin-
do a sua reencarnação como fi-
lho naquele núcleo familiar.

———
Alvaro Vargas,  en-
genheiro agrônomo-
P h . D . ,  p r e s i d e n t e
da USE-Piracicaba,
palestrante espírita
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Ivo Ricardo
Lozekam

AEmenda Cons-
titucional132/
 23, dentre as

significativas mudan-
ças no sistema tribu-
tário brasileiro, tam-
bém estabelece que as
competências admi-
nistrativas relativas ao imposto
hoje exercidas pelos Estados e
Municípios ficarão a cargo exclu-
sivo do Comitê Gestor do Imposto
sobre Bens e Serviços. (Art. 156-B) .

O Comitê será uma enti-
dade pública sob regime espe-
cial, com independência téc-
nica,  administrativa,  orça-
mentária e financeira.  (§ 1º)

Terá a participação de 27
membros representando cada Es-
tado e 27 Membros representado
os municípios, sendo 50% a serem
eleitos com base nos votos ponde-
rados pelas respectivas popula-
ções. (§ 3º) Suas deliberações de-
verão ter maioria absoluta (§ 4º)

O Capítulo II da nossa Consti-
tuição, ao tratar dos Estados Fe-
derados estabelece em seu Artigo
25 que os Estados Brasileiros, or-
ganizam-se e regem-se pelas Cons-
tituições e Leis que adotarem.  Vale

lembrar que cada Estado
possui sua própria Constitui-
ção Estadual.

Três são os aspectos que
caracterizam atualmente os
entes federativos:

i)     Autonomia Política, on-de
o povo escolhe seus próprios
dirigentes.

ii)    Autonomia Ad-
ministrativa, com suas
estruturas organizadas.

iii)  E para que
tudo isso seja possível,
se faz necessário a Au-
tonomia Financeira.

A autonomia polí-
tica dos Estados e Mu-
nicípios, assim como a
autonomia administra-

tiva, depende da autonomia fi-
nanceira que estes venham a ter.

Portanto, um ponto de aten-
ção são os critérios a serem ado-
tados pelo Comitê Gestor da Re-
forma Tributária para a parti-
lha da arrecadação entre os Es-
tados e Municípios, sob pena de
por em risco esta autonomia.

Nos próximos dias deve ser
apresentando ao Congresso Na-
cional um PLP sobre este tema
dentro da Regulamentação da
Reforma Tributária. É o mo-
mento de participar e debater,
fazendo os ajustes necessários.

———
Ivo Ricardo Lozekam,
contador, advogado,
tributarista

O Comitê Gestor da
Reforma Tributária

José Renato Nalini

APresidente do
CREA para o
 triênio 2024-

2026 é Ligia Marta
Mackey, paulista de
Rio Claro e a primeira
engenheira a presidir
o poderoso Conselho
Regional de Engenha-
ria e Agronomia em São Paulo.

Substitui o jovem engenheiro
Vinicius Marchese, eleito Presi-
dente do Confea, a confederação
dos CREAS estaduais. Essa enti-
dade congrega no Estado de São
Paulo trezentos e sessenta mil pro-
fissionais e noventa e cinco mil em-
presas. Em termos de Brasil, o nú-
mero de engenheiros é análogo ao
de advogados: cerca de um milhão.

Lembro-me sempre de uma
observação de um industrial que,

ao comentar o número
excessivo de Faculda-
des de Direito no país,
dizia que faltavam esco-
las de engenharia. Em
sua opinião, "engenhei-
ros fazem o Brasil ga-
nhar dinheiro; advoga-
dos podem fazer o Bra-
sil perder dinheiro".

Espera-se bastante
da Presidente Ligia, a primeira
mulher a presidir o CREA em seus
noventa anos de existência, respon-
sável pela fiscalização das ativida-
des profissionais nas várias moda-
lidades da engenharia, da agrono-
mia, das geociências e das ativida-
des dos tecnólogos nessas áreas.

A proposta da Presidente Li-
gia é investir também na educa-
ção e, conforme declarou o Presi-
dente do Confea, Vinicius Mar-
chese, oferecer à sociedade res-
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Mulher, interiorana, engenheira

postas para a solução de proble-
mas aparentemente insolúveis,
mas que podem resultar do em-
penho desses profissionais das
exatas, dos quais o desenvolvi-
mento do Brasil tanto depende.

No momento em que as mu-
danças climáticas acenam com um
cenário mais do que preocupante,
é confortador verificar que o
CREA pensa em criar alternativas

que alavanquem a transição ener-
gética e façam com que o Brasil
recupere o atraso e se engrene, no
ritmo desejado, rumo à economia
verde, que é economia circular e
que precisa de logística reversa.

Auspicioso, ainda, constatar
que uma carreira em que o domí-
nio era exercido pelos homens, já
conta com uma mulher lúcida,
preparada, mas sensível às ques-
tões que, durante muitos anos,
foram aparentemente negligen-
ciadas, o que nos fez chegar a
um estágio angustiante. Bons
ventos sopram no CREA e que
repercutam em outros setores.

———
José Renato Nalini é Rei-
tor da Uniregistral, do-
cente da Pós-graduação
da Uninove e Secretário-
Executivo das Mudanças
Climáticas de São Paulo

Dirceu Cardoso Gonçalves

As greves  no serviço público
federal estão ganhando
 contornos assustadores.

Quinze categorias, entre elas as li-
gadas à CVM (Comissão de Valo-
res Mobiliários), CGU (Controlado-
ria Geral da União), Tesouro Naci-
onal, Susep (Superintendência de
Seguros Privados) e Ibama (Insti-
tuto Brasileiro do Meio Ambiente e
dos Recursos Naturais Renová-
veis) reivindicam reajustes salari-
ais, já obtiveram alguns avanços,
mas mesmo assim o movimento
continua. O setor de petróleo já
contabiliza perdas superiores a R$
2,2 bilhões. Há 120 dias, não ocor-
re concessão de renovações e no-
vas licenças ambientais de instala-
ção e operação para as empresas
de petróleo e gás. Mineração e ener-
gia são outros setores afetados
pela paralisação do Ibama. A An-
favea (Associação Nacional dos
Fabr icantes de Veículos Automo-
tores), diz que há também 30 mil
veículos importados aguardando
liberação ambiental em portos.

O maior prejuízo vem da pa-
ralisação das atividades de campo
do Ibama. Entre os setores da eco-
nomia mais afetados, o de petróleo
e gás contabiliza mais de 120 dias

sem renovações e novas licenças
das autoridades ambientais - con-
dição necessária para instalação e
operação de projetos. Com isso, se-
gundo estimativa do Instituto Bra-
sileiro de Petróleo e Gás (IBP), cer-
ca de 40 mil barris de petróleo dei-
xaram de ser produzidos, todos os
dias, pelas empresas. "Uma das
nossas associadas teve de devolver
uma sonda que veio do exterior
porque estava sem licença de pro-
dução, e demitiu 20 funcionários,
já que o equipamento só poderá
voltar daqui a um ano", diz o pre-
sidente da entidade, Roberto Ar-
denghy. "O processo só se agrava à
medida que o tempo passa, por-
que as empresas são ob rigadas a
postergar decisões de investimen-
tos." Como é impossível aumentar
a capacidade de extração diária,
afirma Ardenghy, as empresas
não terão como compensar a pro-
dução que se perdeu. O impacto
não vale só para as companhias:
perdem também os governos, com
a menor arrecadação de impostos
(uma vez que deixam de ser reco-
lhidos royalties sobre a extração
dos insumos), além dos impactos
na balança comercial e no PIB.

Com a paralisação das ativi-
dades de campo do Ibama, o nú-
mero de licenças concedidas des-
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Greve prolongada de servidores,
lesão à economia nacional

pencou de 180, no primeiro qua-
drimestre do ano passado, para 69
no mesmo período deste ano. O
número é da Associação Nacional
dos Servidores Especialistas em
Meio Ambiente (Ascema Nacional).
Apenas no setor elétrico, foram afe-
tados quatro processos de termoe-
létricas, que somam 5.970 mega-
watts (MW) de capacidade, e três
de eólicas, que poderiam gerar mais
934,8 MW de energia. Também ti-
veram análises e emissões de auto-
rizações interrompidas projetos li-
gados à mineração. Mas, segundo
o Ibram, que representa as mine-
radoras, ainda não houve reclama-
ção dos associados. Já segundo a
Associação Nacional dos Fabrican-
tes de Veículos Automotores (An-
favea), há hoje 30 mil veículos
aguardando liberaç ão ambiental
em portos. Além de atrasar entre-
gas de carros no mercado nacio-
nal, principalmente vindos da Ar-
gentina e da China, o movimento
tem afetado também parte das ex-
portações. Para a entidade, as em-
presas do setor acabam se adap-
tando ao ritmo mais lento de libe-
ração. O processo, que levava en-
tre 15 e 20 dias, aumentou para
60 dias, segundo a Ascema Naci-

onal. A paralisação acontece, po-
rém, pouco antes do aumento de
carga tributária para veículos hí-
bridos e elétricos importados - pre-
visto para julho. Montadoras,
principalmente chinesas, haviam
se organizado para trazer um vo-
lume maior de carros ao País an-
tes da majoração da alíquota.

O quadro é insólito. Jamais
deveriam os movimentos grevis-
tas de servidores públicos parali-
sar setores tão importantes e de
elevado volume de recursos em cir-
culação. Esse estado de coisas re-
quer providências tanto do gover-
no quanto do Congresso Nacional
e da Justiça do Trabalho, que tem
a fiscalização dos serviços como
uma de suas tarefas. Até agora po-
deriam alegar desconhecimento ,
mas com a publicação dessa in-
formação (Estadão - 13/05 - B1 e
B2) não há mais como fingir que o
problema não existe. Os órgãos
têm o dever de acompanhar as
greves e trabalhar pela sua solu-
ção no menor tempo possível. A
manutenção de um quadro dessa
natureza é, sem dúvida, uma gran-
de lesão à economia nacional. O
direito de greve é legal e tem de ser
respeitado, mas a eternização da
inatividade tem de ser evitada...

———
Tenente Dirceu Cardoso
Gonçalves, dirigente da
Associação de Assistência
Social dos Policiais Milita-
res de São Paulo); e-mail:
tenentedirceu@terra.com.br

ASSINE E ANUNCIE:
2105-8555
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cação inclusiva, mas
também desconsidera
os direitos trabalhistas
desses profissionais, cri-
ando um cenário preo-
cupante para o futuro
da educação no local.

Tornam-se, de ma-
neira absurda, sendo
direcionados para car-
gos como, escriturários

e secretários de escola, enquanto a
valorização profissional é negligen-
ciada. A ausência de um plano de
carreira eficaz para todos os servi-
dores, apenas agrava essa situação,
transformando o ambiente público
em uma caricatura da ineficiência.

A lei, que deveria ser a sal-
vaguarda dos direitos dos tra-
balhadores, é ignorada na práti-
ca, relegada a um mero docu-
mento sem aplicação efetiva. Os
melhores profissionais, exaustos
pela inércia e pela falta de reco-
nhecimento, abandonam seus
postos, deixando para trás ape-
nas os resilientes e os resignados.

A ironia atinge seu ápice
quando a própria administração
prefere gastar recursos em proces-
sos trabalhistas do que em garan-
tir os direitos básicos de seus ser-
vidores. A negação de horas ex-
tras aos professores, especialmen-
te quando estes buscam seus di-
reitos judicialmente, é não apenas
ilegal, mas também imoral. Esta é
apenas uma amostra da negligên-
cia que permeia essa gestão, onde
a perseguição aos que buscam jus-
tiça é uma prática corriqueira.

O espetáculo de manipula-
ção se desenrola nas redes soci-

Micaele Bariotto

Na intricada teia
da gestão públi-
ca municipal, a

Secretaria da Educação
emerge como um epi-
centro de desmandos,
um retrato distorcido
da administração efi-
ciente e responsável
que a população tanto almeja.
Nos bastidores dessa instituição,
o descaso com o serviço público
tornou-se a norma, onde os inte-
resses particulares e o ego pesso-
al parecem suplantar o bem-es-
tar da comunidade educacional.

Diante de todos os aconteci-
mentos, torna-se evidente que
houve uma intenção louvável de
promover uma educação de qua-
lidade e valorizar os servidores en-
volvidos. No entanto, o que se ob-
serva é mais um exemplo de indi-
víduos envolvidos em interesses
individuais, em detrimento do
bem coletivo. O ambiente que de-
veria ser de aprendizado e desen-
volvimento transformou-se em um
caos, onde a distorção de funções
tornou-se a norma na secretaria.

Auxiliares de ação educativa
são pressionados a assumir res-
ponsabilidades de professores de
educação especial, sob a alegação
falaciosa de que "educar e cuidar"
são conceitos intercambiáveis. Pro-
fessores e auxiliares encontram-se
subjugados, subordinados a de-
sempenharem tarefas que não con-
dizem com suas formações e exper-
tises. Essa prática não apenas de-
turpa os valores essenciais da edu-

Gestão pública municipal: revelando os bastidores

ais, onde a gestão pública se ves-
te de perfeição, encantando a
massa popular com imagens idíli-
cas e discursos vazios. Porém, aque-
les que vivem a realidade das nos-
sas escolas conhecem a verdade
por trás das fachadas coloridas:
uma gestão marcada pela inépcia,
pelo descaso e pela opressão.

Falar de materiais e livros pe-
dagógicos, fazer convênios e par-
cerias é ótimo, contudo, não se ob-
tém resultados com profissionais
estafados em todos os sentidos e
oprimidos em todos os aspectos.

Urge compreender que uma
gestão da educação pública de qua-
lidade é aquela que prioriza o de-
senvolvimento integral dos alunos,
promove a valorização dos profis-
sionais da educação, garante o aces-
so equitativo a recursos e oportu-
nidades, e promove uma cultura
de transparência. É uma gestão que
busca constantemente aprimorar
a qualidade do ensino, promoven-
do a inclusão, a diversidade e o
respeito aos direitos humanos.

A atual gestão pública vai na
contramão da qualidade, em
função de seu ego em sendo, aque-
la que prioriza os interesses pes-
soais de seus superiores em de-
trimento do bem-estar coletivo.

Nesse cenário, as decisões são
tomadas visando apenas benefí-
cios individuais ou de grupos es-

pecíficos, ignorando completa-
mente as necessidades e direitos
da população e servidores públi-
cos. O foco está na autopromo-
ção e na manutenção do poder,
em vez de buscar soluções que
realmente atendam às demandas
e aspirações da sociedade.

Uma gestão pública como
essa, pautada na banalidade do
mal em que os indivíduos, sub-
mersos em um sistema ineficien-
te e opressivo, aceitam passiva-
mente a perpetuação do mal ao
seu redor. A desumanização se
torna comum, onde seus admi-
nistradores se desvinculam da
responsabilidade moral, justifi-
cando suas ações como mero
cumprimento de ordens. Nesse
contexto, a ética é relegada ao se-
gundo plano, enquanto a obedi-
ência cega às hierarquias prevale-
ce. Aqueles que se opõem ou ques-
tionam são silenciados, enquanto
os que se conformam são recom-
pensados, criando um ciclo vicio-
so de conivência e oportunismo.

A crise na gestão pública é um
reflexo de um sistema que perdeu
completamente o rumo, onde a éti-
ca e a responsabilidade foram
substituídas pelo cinismo e pela ga-
nância. Enquanto isso, nossas es-
colas definham, nossos profissio-
nais sofrem e nossos alunos são
privados de um futuro digno. É
hora de encarar a realidade de
frente e exigir uma mudança ra-
dical, antes que seja tarde demais.

———
Micaele Bariotto, pro-
fessora, é funcionária
pública municipal
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Paulo Soares, presidente do Caphiv
(Centro de Apoio ao HIV/Aids e Heptatites Virais)

MATANÇA
Matança é uma palavra

nada agradável. Mas, define o
que acontece no Oriente Médio e
na Ucrânia. Ou chacina. Impen-
sável no século XXI. Líderes
como Vladimir Putin e Benjamin
Netanyahu, podem ser conside-
rados desprezíveis. Com respeito
ao primeiro ministro, existe um
detalhe: Israel foi covardemente
atacada, com assassinatos e abu-
sos, mas aconteceu o contra-ata-
que. Tem quem goste da deno-
minação vingança, contudo, ex-
trapolou-se limites. Brutal exa-
gero. Quanto a Putin, o maluco

fala em negociar com Volodymyr
Zelensky (Ucrânia), mas sem
admitir concessões. Sem a pre-
sença da racionalidade, é impos-
sível qualquer entendimento. Vi-
gora a estupidez. Pensando bem,
normal envolvendo criminosos.

PONTO FINAL
Durante a Festa das Na-

ções, a TOOLD'S Digital Ser-
vices (Grupo Santander), ofe-
rece 170 vagas em sua sede.
Uma equipe de recrutamento
de novos talentos se faz pre-
sente na estande da empresa
com orientações sobre as vagas.

OHIV, vírus causador da
Aids, tem um impacto
significativo não apenas

no sistema imunológico, mas
também no sistema nervoso cen-
tral. Com o avanço dos tratamen-
tos antirretrovirais, a expectati-
va de vida dos pacientes com HIV
aumentou consideravelmente,
trazendo à tona a necessidade de
um olhar mais atento sobre as
complicações neurológicas e a
saúde mental dessas pessoas.
Pacientes com HIV podem expe-
rimentar uma ampla gama de
complicações neurológicas.

Entre as mais comuns estão:
1) Neurocognição (HIV-as-

sociated Neurocognitive Disor-
der (HAND) - esta condição
abrange desde déficits cognitivos
leves até demência associada ao
HIV. Os sintomas podem incluir
dificuldades de memória, con-
centração, lentidão psicomotora
e alterações no comportamento.

2) Neuropatia Periférica -
muitos pacientes relatam do-
res, formigamentos e fraqueza
nas extremidades, resultantes
de danos aos nervos periféri-
cos. Isso pode afetar significa-
tivamente a qualidade de vida
e a capacidade funcional.

3) Complicações Cerebrais
(Meningite Criptocócica e Toxo-
plasmose Cerebral) - são infec-
ções oportunistas que afetam o
cérebro e são comuns em paci-
entes com HIV avançado, levan-
do a sintomas como cefaleia, fe-
bre, confusão e convulsões.

Saúde Mental e HIV - A
saúde mental de pacientes com
HIV é uma área de preocupa-
ção crescente. Esses indivídu-
os enfrentam uma série de de-
safios psicossociais e emocio-
nais que podem exacerbar as
condições neurológicas. Entre
os principais fatores estão:

1) Estigma e discrimina-
ção: a estigmatização continua
sendo um problema sério, le-
vando a sentimentos de ver-
gonha, isolamento e baixa au-
toestima. Isso pode contribuir
para depressão e ansiedade.

2) Depressão e ansiedade: as
taxas de depressão e ansiedade são
significativamente mais altas em
pessoas vivendo com HIV. O es-
tresse crônico de viver com uma
condição de saúde grave, combi-
nado com o medo da progressão
da doença e questões relaciona-
das ao tratamento, pode precipi-
tar ou agravar esses transtornos.

3) Adesão ao Tratamento -
problemas de saúde mental po-
dem afetar a adesão ao trata-
mento antirretroviral. Pacien-
tes deprimidos ou ansiosos po-
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dem ter dificuldade em seguir
regimes complexos de medica-
ção, o que pode levar à progres-
são da doença e ao surgimento
de complicações neurológicas.

Cuidados Essenciais para a
Saúde Mental - Para abordar
adequadamente a saúde mental
de pacientes com HIV, é funda-
mental adotar uma abordagem
integrada e holística. Algumas
estratégias chave incluem:

1) Apoio Psicológico e Psiqui-
átrico: acesso a serviços de saú-
de mental, incluindo psicotera-
pia e, quando necessário, trata-
mento psiquiátrico, é essencial.
Terapias como a Terapia Cogni-
tivo-Comportamental (TCC) po-
dem ser particularmente úteis.

2) Redução do Estigma: pro-
gramas educacionais e campanhas
de conscientização para reduzir o
estigma e a discriminação são
cruciais. Isso pode ajudar a dimi-
nuir o isolamento social e melho-
rar a autoimagem dos pacientes.

3) Grupos de Apoio: parti-
cipação em grupos de apoio
pode proporcionar um ambi-
ente seguro onde os pacientes
compartilham experiências,
obtêm suporte emocional e
trocam informações úteis.

4) Acompanhamento Neuro-
lógico Regular: avaliações neu-
rológicas periódicas permitem a
detecção precoce de complicações
e a implementação de interven-
ções adequadas. Isso inclui a mo-
nitorização dos sintomas de
HAND e neuropatia periférica.

5) Educação e Empodera-
mento: informar os pacientes
sobre a importância da adesão
ao tratamento e das estratégi-
as de autocuidado pode empo-
derá-los a tomar decisões in-
formadas sobre sua saúde.

As características neurológi-
cas dos pacientes com HIV e os
desafios associados à saúde men-
tal requerem uma abordagem
multifacetada e coordenada. Ao
focar em cuidados abrangentes
que integrem a saúde física e
mental, podemos melhorar signi-
ficativamente a qualidade de vida
desses indivíduos. A redução do
estigma, o acesso a cuidados de
saúde mental e neurológicos de
qualidade, e o apoio contínuo são
fundamentais para ajudar as pes-
soas vivendo com HIV a alcançar
um bem-estar pleno e satisfatório.

Divulgação
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inundações e desliza-
mentos. Inclusive, te-
mos núcleos de fave-
las que se encontram
nestas situações. E
nós, que estamos nos
espaços de poder e de
tomada de decisão,
como é a Câmara Mu-
nicipal, assim como os
representantes do Po-

der Executivo, temos a obrigação
de nos debruçar sobre as ques-
tões ambientais, propondo e exe-
cutando ações para mitigação e
adaptação climática, com o intui-
to de evitar desastres, de minimi-
zar os impactos de chuvas e secas
extremas e, principalmente, de ga-
rantir a segurança, saúde e quali-
dade de vida para a população.

Contudo, nos últimos gover-
nos, pouco ou nada foi feito e nos
parece que a atual gestão também
não tem demonstrado a devida
preocupação com a questão ambi-
ental, considerando ações contrá-
rias e, também, a falta de ações
nesse sentido. Por exemplo, existe
uma minuta de Projeto de Lei para
instituir a Política Municipal de
Mudanças Climáticas, que foi cons-
truída em conjunto com a COMCLI-
MA e diversos segmentos da socie-
dade civil, que está pronta e para-
da na Prefeitura há mais de dois

Mandato Coletivo
"A Cidade é Sua"

Todos estão a-
companhan-
do a triste situ-

ação de calamidade
que enfrenta o Rio
Grande do Sul. De-
sastres e eventos ex-
tremos como enchen-
tes, rompimento de barragens e
deslizamentos estão se tornando
cada vez mais frequentes no nos-
so país. São consequências da cri-
se climática que alguns ainda
persistem em não reconhecer e o
que temos visto no RS é um misto
da natureza mostrando sua de-
fesa e a negligência do governo
por permissibilidade e flexibiliza-
ção das legislações ambientais.

Assim como o ex-ministro Ri-
cardo Salles, Eduardo Leite "pas-
sou a boiada". Com o voto favo-
rável de 37 deputados, no primei-
ro ano de seu mandato, cortou
ou alterou 480 pontos da lei am-
biental do estado do RS. Não po-
deriam permitir tamanho des-
monte, cujos resultados não de-
moraram para se apresentar.

Em Piracicaba, precisamos nos
preparar e construir resiliência, já
que temos diversos pontos que são
considerados áreas de risco de

Estamos subestimando a natureza?

anos. Por que não deram anda-
mento nesta importante política?

Ao contrário, foram execu-
tadas ações de supressão e corte
de árvores adultas e saudáveis,
como ocorreu na Praça Antônio
de Pádua Dutra, localizada na
Avenida Armando Salles, que foi
transformada em um estaciona-
mento, agravando as eventuais -
nem tão eventuais assim - e expres-
sivas ilhas de calor no centro.

Também causou indignação
o corte massivo de árvores no bair-
ro Santa Rita que, segundo a Pre-
feitura, faz parte do programa Ar-
borização + Segura, realizado em
parceria com a CPFL. O programa
prevê o corte de mil árvores em
diversos locais da cidade, as quais
poderiam supostamente interferir
na fiação elétrica. Particularmen-
te, achamos isso um absurdo,
considerando que a legislação
municipal determina que a infra-
estrutura urbana, inclusive elé-
trica, deve se adaptar a arboriza-
ção existente, e não ao contrário.

Já nos posicionamos dizen-

do que Piracicaba está indo na
contramão do mundo nas ques-
tões urbanísticas e ambientais,
destruindo praças ao invés de
criar mais espaços verdes.

Nós do Mandato Coletivo, fi-
zemos requerimentos questionan-
do a política de clima, o plano de
contingência e muitos outros rela-
cionados à pauta ambiental. Pro-
pusemos novamente um projeto
que chamamos de Código Flores-
tal Municipal (PLC nº 05/2024),
que tem por objetivo proteger as
APP's (Áreas de Preservação Per-
manente) ainda não ocupadas na
zona urbana. Esse projeto já foi re-
jeitado no Plenário, mas espera-
mos que, diante de tantos desas-
tres, nossos Nobres Pares estejam
mais sensíveis à importância de pre-
servar o meio ambiente e de cons-
truir uma cidade mais resiliente.

Interessante o artigo publi-
cado no Brasil de Fato em 4 de
maio, que bem colocou o posicio-
namento da deputada Juliana
Brizola (PDT): "Países desenvol-
vidos tratam o meio ambiente
como se fosse ouro, e nós quere-
mos tratar a preço de banana".

———
Mandato Coletivo "A
Cidade é Sua" (Jhoão
Scarpa, Pablo Carajol
e Silvia Morales)

Fernando Valente Pimentel

Aoperação Fim da Linha do
Ministério Público de São
 Paulo, desencadeada em

abril, com a prisão de integrantes
do crime organizado e focada no
uso de empresas de ônibus urba-
nos para a lavagem de dinheiro,
enfatizou a gravidade dos proble-
mas do Brasil referentes à segu-
rança pública. Enfrentamos uma
"epidemia" que mata milhares de
pessoas por ano, causa imensos
prejuízos materiais, afasta inves-
timentos nacionais e estrangeiros,
prejudica o turismo e provoca
imensos danos à economia e à
imagem global de nosso país.

Em agosto do ano passado,
escrevemos artigo, publicado em
vários jornais, intitulado "O amar-
go preço da violência", no qual aler-
távamos sobre a premência de po-
líticas de Estado mais amplas e efi-
cazes de combate à criminalidade,
problema crônico e grave, que inti-
mida e dissemina o terror em nos-
sa sociedade. Os números são de
um cenário de guerra: em 2022,
segundo dados de 2023 do Moni-
tor da Violência, o País teve 40,8
mil mortes causadas por homicídi-
os, latrocínios e lesões corporais.

Além do flagelo irreparável das vi-
das roubadas, o Brasil perdeu, em
2022, R$ 410 bilhões em decor-
rência do mercado ilegal, segun-
do o Fórum Nacional Contra a Pi-
rataria e a Ilegalidade (FNCP).

Em consequência dessa gra-
ve situação, as empresas gastam
R$ 171 bilhões anuais com siste-
mas e medidas de segurança pri-
vada. O valor representou 1,7%
do PIB nacional em 2022, último
ano com os dados totais disponí-
veis. A informação consta de es-
tudo do Instituto de Pesquisa
Econômica Aplicada (Ipea), inse-
rido no seu Atlas da Violência. O
problema é muito complexo e não
tem solução pronta, mas exige mo-
bilização mais robusta e responsá-
vel do poder público, incluindo a
União, estados e municípios.

As causas são muitas, des-
de a exclusão socioeconômica,
passando pela precariedade do
ensino gratuito, até as ações do
crime organizado/tráfico de dro-
gas e armas, que atua cada vez
mais como as máfias e se estru-
turam num Estado paralelo,
mantido pelo poder das armas e
imposição do medo. Por isso, é
necessária ação articulada mul-
tidisciplinar, com olhar de cur-
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A epidemia do crime e seus danos sociais e econômicos

to, médio e de longo prazo, inclu-
indo imediata e mais eficiente es-
tratégia de combate e repressão.

A criminalidade e a violência
também afetam de modo direto a
competitividade das empresas e o
ambiente de negócios. Preocupa-
mo-nos com isso neste momento
em que o parque fabril está mobi-
lizado no sentido de promover o
fomento, modernização e ganhos
de produtividade, consciente de
que o setor, como se observou em
numerosos países, é fundamental
para o crescimento econômico sus-
tentado e melhoria da renda e do
bem-estar da população. Nesse
sentido, é grande a expectativa de
que a Nova Indústria Brasil
(NIB), política pública em curso,
consiga contemplar esses objetivos.

Porém, dois aspectos, já ci-
tados aqui, dificultam a conquis-
ta dessas metas: o desestímulo
aos investimentos e as altas des-
pesas com segurança. Há, ain-

da, a restrição do mercado, de-
vido à concorrência ilegal com
produtos advindos de roubos,
descaminho, contrabando e em-
presas que só existem para lavar
dinheiro. Outro efeito colateral
gravíssimo da criminalidade é a
perda de talentos e recursos hu-
manos, pois numerosos profissio-
nais de distintas áreas, pesquisa-
dores e cientistas buscam emigrar
para viver e trabalhar em paz.

Nosso país tem imensa possi-
bilidade para crescer e alcançar ele-
vado patamar de desenvolvimen-
to, considerando suas dimensões
territoriais, mercado potencial su-
perior a 200 milhões de habitan-
tes, recursos naturais, reservas hí-
dricas, indústria diversificada e
competente, agronegócio avançado
e um moderno setor de serviços.
Porém, o crime é um dos fatores
que retardam nosso progresso.
Não podemos mais nos resignar à
intervenção da violência em nos-
sa trajetória como povo e nação.

———
Fernando Valente Pimen-
tel é diretor-superinten-
dente e presidente emé-
rito da Associação Brasi-
leira da Indústria Têxtil
e de Confecção (Abit)
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rantir a qualidade de
vida nas áreas urbanas.

Os garis são os ver-
dadeiros guardiões do
nosso ambiente urbano.
Eles enfrentam condi-
ções adversas, lidam
com resíduos e detritos,
e muitas vezes passam
despercebidos enquanto
realizam seu trabalho.

No entanto, sua contribuição é
fundamental para a saúde públi-
ca, o bem-estar da comunidade e
a preservação do meio ambiente.

Além de manter nossas ruas
limpas, os garis desempenham
um papel crucial na coleta seleti-
va de resíduos, contribuindo para
a promoção da sustentabilidade
e para a redução do impacto am-
biental de nossas atividades coti-
dianas. Seu trabalho não apenas
mantém nossa cidade esteticamen-
te agradável, mas também aju-
da a preservar os recursos natu-
rais e a proteger a vida selvagem.

É importante lembrar que o

Gregório José

Hoje, em meio ao
ritmo frenético
da vida urba-

na, paramos por um
momento para cele-
brar aqueles que de-
sempenham um papel
essencial, mas muitas
vezes subestimado, em
nossa comunidade: os garis. No
Dia do Gari, é crucial reconhecer
e apreciar o trabalho árduo e vital
que esses profissionais realizam
diariamente para manter nossas
cidades limpas e habitáveis.

Algumas das principais fun-
ções e contribuições dos garis na
sociedade estão a limpeza das
ruas e espaços públicos; coleta e
destinação adequada de resídu-
os; promoção da sustentabilida-
de; conscientização pública; se-
gurança viária e contribuição
para o bem-estar comunitário.

Simplesmente o papel do gari
na sociedade é essencial para ga-

Celebrando a importância do Dia do Gari

trabalho dos garis vai muito além
da simples limpeza das ruas. Eles
também são agentes de mudança
social, ajudando a promover a
conscientização sobre a importân-
cia da higiene e do descarte ade-
quado de resíduos. Seu exemplo
inspira outros a cuidar do ambien-
te e a respeitar o espaço público.

No entanto, apesar da impor-
tância vital de seu trabalho, os
garis muitas vezes enfrentam
condições de trabalho desafiado-
ras e são subvalorizados pela so-
ciedade. É fundamental reconhe-
cer seu valor e garantir que sejam
tratados com o respeito e a digni-
dade que merecem. Isso inclui não
apenas condições de trabalho se-
guras e justas, mas também salá-

rios adequados e reconhecimento
público por sua contribuição.

Neste Dia do Gari, convida-
mos todos a refletir sobre a im-
portância desses profissionais e
a expressar nossa gratidão pelo
trabalho árduo que realizam.
Seja dando um simples "bom
dia" enquanto passam pela rua,
ou participando de iniciativas
de limpeza comunitária, cada
gesto de apreciação conta.

Celebrar o Dia do Gari não se
trata apenas de reconhecer o tra-
balho árduo de indivíduos dedi-
cados, mas também de reconhe-
cer nossa responsabilidade coleti-
va de cuidar de nosso ambiente
urbano e de criar comunidades
mais limpas, saudáveis e susten-
táveis. Então, vamos nos unir para
honrar e valorizar aqueles que
mantêm nossa cidade funcionan-
do, os verdadeiros heróis anôni-
mos de nossas ruas: os garis.

———
Gregório José, jornalis-
ta, radialista, filósofo
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Prefeitura é premiada pelo
Zeladoria Comunitária
Entrega aconteceu na terça-feira (14) em São Paulo,
durante o Smart City Business Brazil Congress
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Sema retoma reconstrução
de ponte e manutenção

A Prefeitura de Piracicaba
recebeu na terça-feira (14) o prê-
mio InovaCidade pelo Programa
Zeladoria Comunitária, instituí-
do na cidade por meio da Secre-
taria de Governo (Semgov). A
honraria, promovida pelo Insti-
tuto Smart City Business Ameri-
ca, reconhece as iniciativas que
contribuem para a melhoria da
qualidade de vida nas cidades, e
Piracicaba foi selecionada dentre
128 projetos inscritos, incluindo
outros países da América Latina.
A entrega aconteceu em São Pau-
lo, durante o Smart City Business
Brazil Congress. O prefeito Lucia-
no Almeida e a titular da Semgov,
Tássia Espego, receberam o prê-
mio, representando o Executivo.

Ao todo, 43 projetos foram
premiados. Piracicaba ainda rece-
beu o prêmio destaque pelo Progra-
ma de Desenvolvimento e Certifi-
cação em ESG. “Piracicaba foi re-
conhecida duplamente, pelo Pro-
grama de Zeladoria Comunitária,
que é um projeto do qual nos orgu-
lhamos muito, e também pelo Pro-
grama ESG. Estamos muito felizes
por esses prêmios, entregues pela
SmartCity, que reuniu os melhores
projetos inovadores na América
Latina, pensados e aplicados pela
gestão pública e por iniciativas pri-
vadas”, destacou Luciano Almeida.

Para Tássia Espego, secretá-
ria de Governo, a premiação re-
força o retorno positivo que o pro-
grama está tendo. “É uma grande
honra para a cidade e para a Se-
cretaria de Governo receber esse
prêmio. O Programa de Zeladoria
Comunitária, que foi instituído
neste ano, tem dado muito certo,
temos recebido respostas positivas
das associações e dos moradores

Entrega aconteceu terça-feira (14) em São Paulo, durante o Smart City Business Brazil Congress
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A Prefeitura de Piracicaba,
por meio da Sema (Secretaria
de Agricultura e Abastecimen-
to), atendeu oito bairros rurais
nesta e na última semana, de
06 a 10/05. Foi concluída a ma-
nutenção com motoniveladora
nas estradas PIR 246, no bair-
ro Zuim, e na PIR 288, no bair-
ro Graminha. Continua em an-
damento a limpeza da lateral
da estrada e manutenção com
lajão britado na PIR 009L, na
região do bairro Taquaral.

A ponte de madeira localiza-
da em uma estrada de servidão
no loteamento São Geraldo, no
bairro Nova Suíça, foi finalizada

dos bairros que já integram o pro-
jeto. E assim continuaremos com o
programa, realizado de forma con-
junta, compartilhada, para possi-
bilitar que os bairros mantenham
a zeladoria de suas estruturas. Ter
esse reconhecimento de cidade ino-
vadora é mais um impulso que re-
cebemos para prosseguir”, disse.

O prêmio reforça que uma das
características mais marcantes do
programa é a inclusão socioeconô-
mica incutida, porque possibilita a
contratação dos moradores locais
para execução dos serviços de zela-
doria. De acordo com o instituto,
“isso não apenas fortalece a econo-
mia das áreas remotas, mas tam-
bém promove um senso de perten-
cimento e engajamento cívico, con-
tribuindo para a inclusão socioe-
conômica e o desenvolvimento sus-

tentável das comunidades remo-
tas”. Também salienta que o Pro-
grama de Zeladoria Comunitária
“não apenas promove a manuten-
ção física, mas também o bem-es-
tar social e a sustentabilidade”.

O Programa de Zeladoria Co-
munitária objetiva viabilizar a coo-
peração entre Administração Pú-
blica e Associações de Bairro ou
Moradores para manter serviços de
zeladoria em regiões afastadas da
área urbana do município. Na
primeira etapa foram contempla-
dos os bairros de Artemis, Santa-
na, Santa Olímpia e Tanquinho.

PAINEL – Durante o evento,
foram realizados diversos painéis
e mesas redondas para discussão
de temas relevantes relacionados
principalmente a gestão pública,
tecnologia, sustentabilidade. O pre-

feito Luciano Almeida integrou o
Painel 2, que abordou o tema Ges-
tão Urbana Sustentável Nas Gran-
des Cidades: Quais Os Principais
Desafios?. Também participaram do
painel o prefeito de Campinas, Dá-
rio Saad; o prefeito de Florianópo-
lis (SC), Topázio Silveira Neto; o
prefeito de Guarulhos, Gustavo
Henric Costa; e o prefeito de Boa
Vista (RR), Arthur Henrique. A
mediação ficou por conta de Lo-
renzo Madrid, CEO USA do Insti-
tuto Smart City Business America.

O painel reuniu prefeitos de
grandes cidades, com experiência
no enfrentamento dos desafios da
gestão de seus municípios, propici-
ando um debate para todos os ges-
tores públicos que também precisam
enfrentar os problemas diárias de
administrar uma grande cidade.

Divulgação

Limpeza de rotatória no bairro Conceição: secretaria
esteve nos bairros Zuim, Graminha, Taquaral, Nova Suíça,
Jibóia, Morro Preto, Paredão Vermelho e Conceição

na última sexta-feira, 10/05.
Nesta semana, a equipe retornou
para a reconstrução da ponte do
bairro Jibóia, que estava pausa-
da para secagem do concreto. A
previsão de conclusão é de dez
dias trabalhados para finalizá-la.

A Sema está realizando ma-
nutenção com motoniveladora na
estrada Francisco Perez Gonzales
(PIR 290), na região do bairro
Morro Preto, e na PIR 027/290,
no bairro Paredão Vermelho, este
com aplicação do material lajão
britado. A equipe também está re-
alizando a limpeza de vegetação
na rotatória localizada na PIR
009/SP 135, no bairro Conceição.
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Prudente de Moraes participa
da 22ª Semana de Museus

O Museu Histórico e Pedagó-
gico Prudente de Moraes participa
da 22ª Semana Nacional de Mu-
seus, que acontece em todo territó-
rio nacional entre 13 e 19 de maio.
A Semana Nacional de Museus
acontece anualmente para come-
morar o Dia Internacional de Mu-
seus (18 de maio), quando os mu-
seus brasileiros, convidados pelo
Ibram (Instituto Brasileiro de Mu-
seus), desenvolvem uma progra-
mação especial em prol dessa data.
Todas as atividades são gratuitas.

Além da visita guiada ao acer-
vo permanente do museu, realiza-
da por Fábio Fernandes e Lúcia
Cortez, na última terça-feira (14), o
Prudente de Moraes participa da
22ª Semana de Museus com mais
duas ações. Hoje (16), às 14h, acon-
tece no museu uma mesa redonda
com o tema A Salvaguarda do Acer-
vo Histórico de Piracicaba, com
participação de representantes do
Setor de Gestão de Documenta-
ção e Arquivo da Câmara Muni-
cipal, do Museu Histórico e Pe-
dagógico Prudente de Moraes e do
Centro Cultural Martha Watts.

Já no sábado (18), às 9h, tem
apresentação de cururu no tea-
tro do museu. Com apresentações
em várias cidades da região, fes-
tas tradicionais, praças, coretos
e entidades culturais, os chama-
dos ‘últimos cururueiros’ levam
ao público a arte do cururu. Os
“cantadores” Toninho da Viola,
Luíz Bigode, Maurinho Bortolet-
to, Fabinho da Viola, Lao do Vio-
lão e o novato Leonardo da Silva
têm como missão manter a tradi-
ção e também levar experiência, vi-
vência e conhecimento da cultura
e tradição do Cururu aos jovens.

Durante este período, res-
peitando os horários de visita-
ção do Museu, o público poderá
ainda conferir a exposição foto-
gráfica Get in Move, do fotógra-
fo Marcelo Trevelin. Também
serão agendadas visitas monito-
radas aos interessados durante
a Semana Nacional de Museus.

SEMANA DE MUSEUS –
O tema Museus, Educação e Pes-
quisa, apresenta uma reflexão so-
bre a fundamental atuação dos mu-
seus como impulsionadores de edu-
cação e pesquisa. Os museus abar-
cam, necessariamente, dimensão
educativa reconhecida pela socieda-
de e desempenham uma relevante
função ao promover ambientes en-
riquecedores para seus visitantes,
para a sua comunidade, para estu-
dantes e professores. No âmbito da
pesquisa, os museus destacam-se
como guardiões de acervos valiosos
que servem como fontes primárias
para investigações acadêmicas e ci-
entíficas. São relevantes catalisado-
res para o avanço do conhecimento
em diversas áreas (IBRAM, 2024).

Ao centrar a atenção nessas
funções essenciais, a 22ª Semana
Nacional de Museus busca enfati-
zar o papel dos museus brasileiros
no estímulo a perguntas e desco-
bertas sobre as culturas e conheci-
mentos elaborados pelas comuni-
dades que integram o nosso país,
promovendo a participação social.

SERVIÇO
Museu Histórico e Pedagógi-
co Prudente de Moraes na 22ª
Semana Nacional de Mu-
seus. De 13 a 19/05. Na rua
Santo Antonio, 641, Centro. In-
formações: (19) 3422-3069.
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Entrevistas abordam combate ao abuso sexual infantil
Em referência ao Maio La-

ranja e Dia Nacional de Combate
ao Abuso e Exploração Sexual de
Crianças e Adolescentes, institu-
ído em 18 de maio, a Secretaria
Municipal de Assistência e Desen-
volvimento Social (Smads) em
parceria com a rádio Educativa
FM, realiza entrevistas sobre o
tema, nos dias 17, 20, 22, 23 e 24/
05, sempre das 8h40 às 9h15, com
profissionais da rede socioassis-
tencial, educação e saúde.

As entrevistas integram as
ações de enfrentamento e consci-
entização da sociedade para a
proteção de crianças e adolescen-
tes. Os ouvintes poderão partici-
par com perguntas aos entrevis-
tados, via WhattsApp da rádio
Educativa FM (19) 3433-4430.

Na sexta-feira, dia 17/05,
para abrir a série, a convidada
Jamyle Martins de Sousa, assis-
tente social e coordenadora da
Vigilância Socioassistencial da
Smads falará sobre estratégias de
gestão para o combate ao abuso
e exploração sexual de crianças
e adolescentes, o significado do
18 de maio e sua importância,
dados sobre casos de abuso in-
fantil e canais de denúncia.

No dia 20, será a vez do psi-
cólogo clínico, especialista em
Atendimento Interdisciplinar
Preventivo na Primeira Infância
e Educação em Direitos Huma-
nos, Nivaldo Guidolim. Ele abor-
dará a educação sexual para pre-
venção de violação de direitos
contra crianças e adolescentes e
a função dos familiares na pro-
moção de orientações básicas so-
bre cuidados com o corpo em dife-
rentes fases da vida, visando pro-
teção, saúde e contribuições para
o desenvolvimento psicossocial.

Na quarta-feira, dia 22, a con-
vidada Maísa Bozelli Vieira, assis-
tente social do Centro de Atenção
à Saúde do Adolescente (Casap)
discorrerá sobre as ocorrências de
abuso infantil, violência intrafa-
miliar e extrafamiliar, fortaleci-
mento da função protetiva famili-
ar, e atenção para o uso de inter-
net e redes sociais. Já no dia 23, a
diretora do Creas (Centro de Refe-
rência Especializado de Assistência
Social), Mônica Rodrigues e Miche-
le Machado, coordenadora do Ep-
semc Sul que atendem pessoas em
situação de violação de direitos
falarão sobre as consequências
do abuso infantil, formas de

denunciar, atendimento especi-
alizado a famílias e indivíduos e a
importância do trabalho em rede.

Para encerrar a série, as en-
trevistadas serão Raíza Cruz de
Souza, psicóloga e técnica do Cen-
tro de Referência de Assistência
Social (Cras) São José e a advo-
gada, Luana Bruzasco. Os assun-
tos permearão o atendimento e
acompanhamento às famílias em
vulnerabilidade social, as ações
de prevenção relacionadas ao
abuso infantil; estratégia técnica
protetiva e o papel da educação
na prevenção à violência domés-
tica, em especial à violência sexu-
al contra crianças e adolescentes.

AÇÕES - Nos dias 16 e 23/
5, acontece a exibição do curta-
metragem O silêncio de Lara no
Cras Mário Dedini e após, rodas
de conversa sobre os impactos
negativos no desenvolvimento da
criança e do adolescente. Dia 24/
05, passeata contra o abuso e ex-
ploração sexual de crianças e
adolescentes e entrega de folhetos
com informações sobre canais de
denúncias e tipos de abuso infan-
til, no território do Mário Dedini.

No dia 17/05, às 9h e às
12h, entrega de material infor-

mativo sobre abuso infantil, no
varejão em frente ao Terminal
de Integração do Vila Sônia; às
13h30 e às 16h, divulgação nos
comércios da região central.

No sábado, dia 25/05, a partir
das 10h, a população poderá parti-
cipar de atividade coletiva e conta-
ção de histórias no Centro Comuni-
tário do Cantagalo. A iniciativa é da
rede socioassistencial do São José.

Nos dias 28 e 29/05, alunos
das escolas municipais Professora
Elizabeth Consolmagno Cruz e Pro-
fessora Ida Francez Lombardi se-
rão convidados a assistirem ao te-
atro temático apresentado por cri-
anças e adolescentes do CCInter
Parque Piracicaba e Parque dos
Sabiás, como uma ação articula-
da pelo Cras Novo Horizonte.

A programação segue até o dia
29/05, às 9h30, na quadra polies-
portiva do Jardim Monte Líbano.
A ação do Cras Jardim São Paulo,
junto do Programa Criança Feliz e
equipe Espaço PIPA do Programa
de Habilitação de Reabilitação para
pessoas com deficiência, realizam
ações que incluem roda de con-
versa, piquenique e oficinas de
brinquedos recicláveis, de bone-
co de graveto e de musicalização.

Seguindo com o recapeamento asfál-
tico na cidade, a Prefeitura, por meio
da Secretaria de Obras e Zeladoria
(Semozel), iniciou ontem (15) os pri-
meiros serviços na rua Dinorá, no Jar-
dim Brasília, que vai receber novo pa-
vimento no trecho entre a rua Chiqui-
nha Gonzaga e a rua Garcia Rodri-
gues Bueno. Os serviços integram o
pacote que soma 258 km de novo pavi-
mento, incluindo asfalto e concreto. No
momento, as equipes atuam com fre-
sagem, que consiste na retirada do
pavimento antigo, para posterior tra-
tamento do solo e aplicação da nova
massa asfáltica. Por conta das obras,
poderá haver interdições parciais na
via, mas sem prejudicar o trânsito.

RECAPEAMENTO
ASFÁLTICO
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Campanha da Diocese e
Formiguinhas enviaram
12 caminhões para doações
Doações chegam ao centro de distribuição de Venâncio Aires (RS); até agora,
já partiram 12 caminhões sob coordenação da Diocese de Piracicaba

 Cestas Básicas
 Produtos de Higiene Pessoal
 Produtos de Limpeza
 Ração Animal
 Água Potável
 
TOTAL DE DOAÇÕES JÁ ENVIADAS AO RS: 12 caminhões / 354
toneladas
 
DINHEIRO EM DINHEIRO (PIX)
Total arrecadado: R$ 124 mil
Repassados: R$ 50 mil (revertidos em 400 cestas básicas e
500 kits de higiene e limpeza)*
* Produtos serão enviados nos próximos dias
Área destruída pela enchente na cidade de Estrela (RS) 

Após a triagem de todas
as doações entregues na Cú-
ria Diocesana de Piracicaba,
as carretas são carregadas
pelos voluntários e partem
com destino certo. Para cada
uma das cargas é feito um
Termo de Doação, com a
quantidade carregada, os da-
dos do caminhão e do moto-
rista, o endereço da paróquia
ou organização da Igreja no
Rio Grande do Sul que vai re-
ceber e distribuir os donativos.

Para evitar desvios, os res-
ponsáveis locais também as-
sinam documento que confir-

Pessoas interessadas
em atuar voluntariamente no
recebimento, triagem e sepa-
ração das doações, bem
como no carregamento das
carretas podem se dirigir à
sede da Cúria Diocesana (Ave-
nida Independência, 1.146), em
Piracicaba, de segunda a sá-
bado, das 8 horas da manhã
às 21 horas. Mais informações:
(19) 99862-1569, com Juliane.

COMO DOAR — Além das
68 paróquias nas 15 cidades
do território diocesano, da
base do Exército de Formigui-
nhas, que fica dentro da Cúria
Diocesana, e de todos os pon-
tos de arrecadação espalhados
pela cidade, estão disponíveis
duas chaves PIX para doações
de valores. São o CNPJ
51.860.338/0001.54 e o e-mail
fac@diocesedepiracicaba.org.br,
ambos do Fraterno Auxílio Cris-
tão (FAC) de Piracicaba.

Na Cúria Diocesana (Ave-
nida Independência, 1.146), as
doações de produtos podem
ser entregues de segunda a
sexta-feira, das 8 às 17 horas.

PIX— Como serão repas-
sadas as doações em dinhei-
ro (PIX)? – Por meio do Frater-
no Auxílio Cristão (FAC), os va-
lores arrecadados via PIX se-
rão destinados à compra dos
produtos e materiais mais ne-
cessários nas regiões atendi-
das pela campanha da Dioce-
se de Piracicaba e Exército de
Formiguinhas. Juntamente
com os produtos arrecadados
e enviados para o Sul, Débora
Ferraz, padre Danilo Rubia
Soares e o diácono Aderbal

As doações enviadas pela Dio-
cese de Piracicaba, Exército de For-
miguinhas e parceiros às regiões
gravemente afetadas pelas enchen-
tes no Rio Grande do Sul já come-
çaram a chegar às comunidades
que farão a distribuição dos pro-
dutos às famílias e pessoas mais
necessitadas. Confira neste texto
todos os detalhes sobre a campa-
nha; as informações serão atua-
lizadas aqui periódicamente.

De sexta-feira (10 de maio)
até a manhã desta quarta-feira
(15), já partiram da Cúria Dioce-
sana 12 caminhões com doações,
totalizando 354 toneladas (veja
abaixo o destino de cada veículo
e a quantidade transportada).
Além de roupas e cobertores, es-
tão sendo enviados produtos de
limpeza, itens de higiene pessoal,
fraldas infantis e geriátricas,
água potável, cestas básicas, far-
dos de leite em pó e ração animal.

As doações em dinheiro
(PIX) também já começaram a
ser repassadas. Nesta quarta-
feira foram adquiridos 50 mil
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Formiguinhas e Diocese formam uma das principais equipes de recebimento e de envio das doações

reais em cestas básicas e kits de
higiene e limpeza. A articulado-
ra diocesana da Pastoral Social
e idealizadora do Exército de
Formiguinhas, Débora Ferraz,

juntamente com o padre Danilo
Rubia Soares, o diácono Ader-
bal Soares Gomes e os voluntá-
rios Vitória Bunn Garcia e Na-
than Prudente, viajaram para o

Sul com o objetivo de acompa-
nhar a chegada dos donativos
em alguns locais e também para
levantar as principais deman-
das nas comunidades gaúchas.

APOIO

Posso ser voluntário?
Soares Gomes estão percor-
rendo as áreas devastadas
pelas enchentes para identifi-
car as demandas mais urgen-
tes ou as ações que exigem a
aplicação dos recursos.

As ações poderão incluir
a aquisição de mais alimen-
tos, auxílio financeiro a inici-
ativas locais para retomada
de projetos ou reconstrução
de imóveis, por exemplo. Por
enquanto, dos R$ 124 mil ar-
recadados até a tarde desta
quarta-feira (15), R$ 50 mil
reais foram dest inados à
compra de 400 cestas bási-
cas e 500 kits de higiene e
limpeza que serão enviados
ao RS nos próximos dias.

PARCEIROS — Após o lan-
çamento da campanha pela Di-
ocese de Piracicaba e Exérci-
to de Formiguinhas, diversas
instituições e estabelecimen-
tos comerciais se tornaram
parceiros da iniciativa, se co-
locando como pontos de arre-
cadação e reforçando as doa-
ções. Entre os parceiros estão
Acipi (Associação Comercial e
Industrial de Piracicaba), Rede
Drogal, Simespi (Sindicato das
Indústrias Metalúrgicas, Mecâ-
nicas, de Material Elétrico, Ele-
trônico, Siderúrgicas e Fundi-
ções), diversas escolas públi-
cas e particulares como Dom
Bosco, Senac, entre outros,
supermercados como Jaú e
Beira Rio, Amigo Horti, Ces-
tas São Paulo e Nutricesta,
NG, DanPower, Instituto José
Cançado, Tiro de Guerra, Po-
lícia Militar e muitas institui-
ções e empresas da cidade.

ITENS

A maior necessidade
para doar no momento

DOAÇÃO

Como os envios
estão sendo feitos?

ma o recebimento da carga e
é iniciada a entrega para a po-
pulação. Embora as carretas
cheguem a uma cidade ou co-
munidade específica, as doa-
ções atenderão também pes-
soas de municípios próximos,
independentemente de qual-
quer tipo de vínculo religioso
ou com a cidade onde as doa-
ções foram descarregadas.

Bases regionais estão
sendo montadas em cada
local para garant ir  que o
maior número possível de
p e s s o a s  t e n h a  a c e s s o
aos produtos doados. 
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Futsal masculino enfrenta
o Atibaia Esporte Clube

Elenco de futsal sub-12 masculino joga hoje (16)

Divulgação

Com dois empates e uma der-
rota nas primeiras rodadas da fase
de classificação da 29ª Copa Me-
tropolitana de Futsal da Liga Cam-
pineira, a equipe masculina de fut-
sal sub-12 volta à quadra hoje (16),
às 19h30, em Bragança Paulista. O
elenco do PDB/Selam, comandado
pelo técnico e professor Gustavo de
Sousa Cerqueira, enfrenta a equipe
do Atibaia Esporte Clube em parti-
da que será disputada no Ginásio
de Esportes Dr. Lourenço Quilici.

A equipe piracicabana joga
com Wallace Oliveira, Arthur Nar-
ciso Gasparotti, Miguel Lima, Fe-
lipe Moreira dos Santos, Francis-

co Monteiro Zerbinatti, Heitor Pe-
res Françoso, Davi Edison Carra-
ro, Henrique Gomes de Freitas,
Gabriel Batista Ferreira, Gabriel
Lagreca Teixeira, Pedro da Paz
Cerqueira, Davi Matheus Passa-
rini e Hector Donatto Barbieri.

Após a partida desta quin-
ta-feira, o futsal sub-12 mascu-
lino do PDB/Selam joga no dia
22/5, diante do Clube Atlético
Hortolândia, às 20h45, no Giná-
sio de Esportes Rogê Ferreira, em
Campinas, e no dia 27/5, às
20h30, diante do Itatiba Espor-
te Clube, no Ginásio de Esportes
do Prezotto, em Piracicaba.
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Conselho Municipal de Saúde
atualiza o Regimento Interno

Em uma série de reuniões rea-
lizadas ao longo dos últimos me-
ses, o Grupo de Trabalho do Con-
selho Municipal de Saúde finalizou
a elaboração de um novo regimen-
to interno. A iniciativa foi impulsi-
onada pela necessidade de atuali-
zar um documento que não rece-
bia revisões há mais de 10 anos.
Nas gestões anteriores, o conselho
se orientava por três versões dife-
rentes de regimentos, o que gerava
confusão entre os conselheiros.

O presidente do conselho, Pau-
lo Soares, ao perceber que decisões
estavam sendo questionadas devi-
do à existência de múltiplos regi-
mentos, decidiu formar um grupo
de trabalho para a adequação do
regimento interno. “Notamos que
não estávamos falando a mesma
língua quando percebemos que
havia mais de um regimento inter-
no. Foi então que tomei a decisão de
criarmos o grupo para adequação
do regimento interno”, afirmou.

O grupo de trabalho baseou
suas atividades no regimento in-
terno oficial disponível no site da

O grupo de trabalho baseou suas atividades no regimento interno
oficial disponível no site da Câmara Municipal de Piracicaba

Divulgação

Câmara Municipal de Piracica-
ba. Com a colaboração voluntá-
ria da advogada Caroline Car-
doso, especializada em Direito
Médico, o grupo conseguiu ali-
nhar o novo regimento às dire-
trizes estaduais e nacionais.

O próximo passo será marcar
uma reunião extraordinária para
apresentar o novo regimento à ple-
nária, que votará sua aprovação.
Após a votação, o documento será
encaminhado aos órgãos compe-
tentes para publicação oficial.

O presidente do conselho
destacou seu compromisso com
a transparência, lisura e respon-
sabilidade ao longo de seu man-
dato. “No meu mandato, pauta-
rei a transparência, a lisura e a
responsabilidade em todos os
meus atos”, afirmou. Ele também
ressaltou que a mesa diretora
eleita para o mandato de 2024 a
2025 realizará um trabalho sé-
rio e responsável, focado na po-
pulação, nas políticas públicas e
na fiscalização das propostas da
Secretaria Municipal de Saúde.
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Juros mais baixos e mudanças impulsionam venda de imóveis
A queda do desemprego e

da taxa básica de juros (Selic),
que caiu para 10,50% em redu-
ções seguidas desde o mês de
agosto de 2023, somadas às mu-
danças do Programa Minha Casa
Minha Vida, estão impulsionan-
do a construção civil em 2024.

O aumento do subsídio para a
Faixa 1 do MCMV para R$55 mil,
destinada a famílias de menor ren-
da, a redução das taxas de juros
para 4% e 4,5%, e a extensão do
prazo de amortização do financia-
mento para 420 meses tem facilita-
do a aquisição de imóveis através
do programa. A possibilidade do
uso do FGTS para a futura com-
pra também aumenta a margem
de financiamento para os traba-
lhadores com carteira assinada.

Em Sorocaba, o Parque Vida
atende aos requisitos do progra-

ma Minha Casa Minha Vida. Lo-
calizado na Zona Oeste, o empre-
endimento tem a assinatura da
marca Access, do Grupo Plane-
ta. As obras estão em andamen-
to e as vendas para a segunda
fase do residencial já foram inici-
adas e têm sido muito bem rece-
bidas pelo mercado sorocabano.

O casal Diogo e Nathália Ar-
ruda, que paga aluguel há dez anos
e adquiriu o primeiro imóvel com a
Access, conta que o processo de
compra foi realizado com clareza e
flexibilidade. “Já sabíamos que a
Access é do Grupo Planeta e real-
mente nossos olhos brilharam
quando entramos no decorado.
Nos sentimos confortáveis ao lon-
go de todas as etapas da compra
pela estrutura e pela seriedade dos
profissionais, além da forma como
fomos recebidos”, revela Diogo.

Yasmin Barros e Alex Au-
gusto procuravam um imóvel,
pois estão planejando o casa-
mento. “O Parque Vida nos en-
cantou de imediato e logo co-
meçamos a nos imaginar mo-
rando no decorado. Foi amor à
primeira vista. Imaginar como
vai ser entrar no apartamento
pela primeira vez é um misto de
emoção e felicidade”, diz Yasmin.

O residencial Parque Vida
terá unidades de 43 m² com 1 dor-
mitório e unidades de 52,5 m²
com 2 dormitórios - serão 5 torres
com 20 pavimentos em cada uma.
O acabamento é um diferencial im-
portante em relação ao mercado
sorocabano: os apartamentos se-
rão entregues com piso laminado
na sala e nos quartos, piso cerâ-
mico nas áreas molhadas (cozi-
nha e banheiro), além de metais.

Ainda neste primeiro lança-
mento da Access, outro item
atrativo é a distribuição de qua-
tro apartamentos por andar,
um número menor se compara-
do a outros empreendimentos
deste segmento, que chegam a
ter dez apartamentos por pavi-
mento. Todas as unidades terão
vagas na garagem e quase me-
tade destas serão cobertas.

Os apartamentos do empre-
endimento terão ainda varanda,
opções de unidades garden e o
condomínio terá lazer completo
com beach arena, playground,
piscinas infantil e adulto, pet gar-
den, churrasqueira, espaço kids,
salão de festas e espaço fitness.
O showroom do empreendimen-
to Parque Vida pode ser visitado
na Avenida General Carneiro,
2.445, no Jardim Magnólia.
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Com voto de Alex Madureira,
aprovado mínimo de R$ 1.640
Medida traz reajuste de 5,8% em relação ao valor atual, o que
representa aumento acima da inflação apurada nos últimos 12 meses

Com voto favorável do de-
putado Alex Madureira, a As-
sembleia Legislativa do Estado
de São Paulo (Alesp) aprovou,
durante Sessão Extraordinária
realizada na noite desta terça-
feira (14), o novo salário mínimo
paulista no valor de R$ 1640. A
medida depende agora da san-
ção do governador Tarcísio de
Freitas para entrar em vigor.

“Cumpri minha função como
deputado por essa generosa inici-
ativa do governador Tarcísio em
por enviar esse projeto que au-
menta o salário mínimo paulista
em 16% a mais que o mínimo naci-
onal”, afirmou Alex Madureira.

Com essa aprovação, o piso
salarial terá acréscimo de 5,8% em
relação ao valor de 2023, represen-
tando aumento acima da inflação
oficial dos últimos 12 meses, de
3,69% segundo o IBGE. O montan-
te estadual segue acima do míni-
mo nacional, que é de R$ 1.412.

De autoria do Governo, o PL
301/2024 altera o artigo 1º da Lei
n° 12.640, de 11 de julho de 2007,

que define o valor do mínimo em
São Paulo. Essa norma estabelece
os pisos salariais para trabalha-
dores que não têm um mínimo
definido em lei federal, convenção
ou acordo coletivo de trabalho.

No ano passado, os parla-
mentares da Alesp incluíram os
cuidadores de idosos no rol das
categorias com direito a rece-
ber o mínimo estadual. Além
disso, unificaram as 70 classes
de trabalhadores, que passaram
a ter direito ao mesmo valor.

“Como a locomotiva da nação,
São Paulo necessita de um piso es-
tadual apropriado e que permita que
trabalhadores paulistas recebam re-
munerações acima do salário míni-
mo nacional. E, como deputado
estadual, como todos os demais
parlamentares, temos que levar em
conta as condições de demanda de
mão-de-obra e custo de vida em
São Paulo, incorporando especifi-
cidades do mercado de trabalho
local”, pontou Alex Madureira.

TRAMITAÇÃO — Apresen-
tado no último dia 30 pelo gover-

Deputado estadual Alex Madureira (PL), da
base do governador Tarcísio de Freitas na Alesp

Aldo Guimarães

nador Tarcísio de Freitas, o Proje-
to tramitou em regime de urgência
e recebeu aval das Comissões de
Constituição, Justiça e Redação, de

Administração Pública e Relações
do Trabalho, e de Finanças, Orça-
mento e Planejamento, em reunião
conjunta realizada nesta terça.
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Serviço acolhe crianças, adolescentes
e famílias em vulnerabilidade social

O Serviço de Convivência e
Fortalecimento de Vínculos Cri-
ança: Futuro no Presente!, da
Legião da Boa Vontade (LBV), é
uma iniciativa contínua e dedi-
cada ao acolhimento de crianças,
adolescentes e famílias em situ-
ação de vulnerabilidade social.

A busca por esse serviço pode
ser realizada de forma espontânea
ou por intermédio de encaminha-
mentos da parte dos Centros de
Referência de Assistência Social
(CRAS) e outros serviços de prote-
ção básica e especial municipais.

As atividades socioeducativas
lúdicas, culturais, esportivas, artís-
ticas e de lazer são planejadas e es-
truturadas para despertar, nos gru-
pos, competências e habilidades que
possam fortalecer os vínculos fa-
miliares e comunitários, e ainda pro-
piciar experiências enriquecedoras
que favoreçam a socialização e o
desenvolvimento pessoal e coletivo.

Os encontros de Cidadania Ir-
restrita, por exemplo, contemplam
atividades reflexivas e vivenciais
para fortalecer vínculos e prevenir
situações de exclusão e risco social.
As Oficinas de Convívio, como Arte
e Cultura, Do Saber, Corpo e Movi-
mento, e Música, visam ampliar o
conhecimento cultural e o univer-
so informacional dos participantes.

Outras atividades como o
Momento do Brincar e o Fórum
Infantojuvenil, da LBV, são es-
paços importantes para o exercí-
cio da autonomia e tomada de
decisões, de reflexões e colocações
de ideias, fomentando a vivência
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Nessa perspectiva de “Desenvolvimento Social, Solidário e
Sustentável”, importantes premissas constantes de sua ¹Missão

dos bons valores e sentimentos
firmados na Fraternidade Ecu-
mênica como pilar para uma so-
ciedade mais justa e solidária.

A LBV oferece diariamente, em
seu Centro Comunitário de Assis-
tência Social, uma gama de servi-
ços socioassistenciais conduzidos
por profissionais especializados, que
incluem acolhimento, escuta quali-
ficada, encaminhamento e articu-
lação com a rede municipal que pos-
sa vir a corroborar a garantia dos
direitos dos públicos vulneráveis.

Nessa perspectiva de “Desen-
volvimento Social, Solidário e Sus-
tentável”, importantes premissas
constantes de sua ¹Missão, a LBV
também fornece apoio comple-
mentar com cestas de alimentos
não perecíveis, materiais pedagó-
gicos, uniformes, refeições de qua-
lidade, kits de higiene bucal, entre
outros benefícios, reconhecendo,
assim, as demandas peculiares.

Apoie essa causa! Faça um Pix
Solidário através da chave
pix@lbv.org.br ou acesse o site
www.lbv.org para encontrar a uni-
dade da LBV mais próxima de você!
Siga o perfil @LBVBrasil no Insta-
gram para saber mais sobre as ini-
ciativas solidárias da Instituição!

MISSÃO — Promover De-
senvolvimento Social, Solidário
e Sustentável, Educação e Cul-
tura, Arte e Esporte, com Espiri-
tualidade Ecumênica, para que
haja Consciência Socioambiental,
Alimentação, Segurança, Saúde
e Trabalho para todos, no des-
pertar do Cidadão Planetário.
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Novos filmes e a cinebiografia de Amy Winehouse
Fotos: Divulgação

Ryan Reynolds e Cailey Fleming tem o poder de ver os amigos
imaginários de todas as pessoas no filme infantil Amigos Imaginários

A cinebiografia "Back to Bla-
ck", que revela a ascensão mete-
órica  e a queda trágica da icôni-
ca cantora Any Winehouse é uma
das novidades que estreiam nas
telonas da cidade, ao lado  da
aventura infantil "Amigos Ima-
ginários", da comédia românti-
ca "Belo Desastre - O Casamen-
to", do terror "O Tarô da Morte"
e do drama cristão "The Chosen",
que traz os episódios 5 e 6  da 4ª
temporada da famosa série.

"BACK TO BLACK", é um
cinebiografia que traz para as telo-
nas do cinema a vida e a carreira
da icônica cantora e compositora
britânica Amy Winehouse. Assina-
do pela diretora Sam Taylor-John-
son, , o filme revela a ascensão
meteórica  e a queda trágica de
uma das maiores cantoras do
mundo, conhecida por sua mis-
tura eclética  de gêneros musicais,
incluindo soul, ritmo e blues, re-
ggae e jazz. O filme acompanha a
vida e a carreira de Amy da ado-
lescência à vida adulta. Ela co-
meçou a se apresentar no início
dos anos 2000 em pequenos ba-
res de jazz em Londres, até se tor-
nar uma das maiores estrelas da
música no mundo, premiada
pelo Grammy por canções como
"Rehab" e "Back to Black", ambas
de 2006. No entanto, problemas
com álcool e outras substâncias
químicas tornaram sua vida com-
plicada, até sua trágica morte em
23  de julho de 2011, aos 27 anos.

O filme abre com cenas da fa-
mília judia de Amy, seu pai Mitch e
sua avó "Nah" Cynthia, com seu
amor pela música e pelo canto. E
termina com Amy chorosa e can-
tando "Tears Dry  on Their Own"
(Lágrimas Secam por Conta Pró-
pria) para si mesma e termina com
ela subindo as escadas para sua
morte. Sua morte aos 27 anos ge-
rou comparações na mídia com a
morte de outros músicos da mes-
ma idade, chamados coletiva-
mente de "Clube dos 27", forma-
do, entre outros, por Brian Jones,
Jimi Hendrix, Janis Joplin, Jim
Morrison, Kurt Cobain e Amy Wi-
nehouse.  Nos Estados Unidos, os
críticos destacaram em "Back to
Black" a música de Amy Winehou-
se e a performance impressionan-
te da atriz Marisa Abela, que in-
terpreta Amy e canta sozinha.

"AMIGOS IMAGINÁRI-

OS"  (IF) é um filme infantil de
aventura e fantasia dirigido por
John Krasinski, de quem já vi-
mos o terror pós-apocalíptico
"Um Lugar Silencioso". Este
"Amigos Imaginários" acompa-
nha Bea (a jovem atriz Cailey Fle-
ming, de 17 anos), uma garota
que descobre ser capaz de ver os
amigos imaginários de todas as
pessoas. Com o poder recém-des-
coberto, ela embarca em uma
mágica aventura para reconectar
os amigos imaginários com suas
crianças -- que, hoje em dia, já
cresceram e se esqueceram dos
antigos companheiros Nessa jor-
nada, Bea contará com a ajuda de
seu vizinho, Cal (Ryan Reynolds),
que tem a mesma habilidade dela.
O filme mistura animação com-
putadorizada  e atores reais.

"BELO DESASTRE - O
CASAMENTO" (Beautiful We-
dding) é uma comédia romântica
que traz de volta às telas os jovens
atores  Dylan Sprouse  e Virginia
Gardner na sequência do filme ori-
ginal que interpretaram em 2023.
Na história, depois de uma noite
de loucuras em Las Vegas, o casal
de jovens Travis e Abby acordam
confusos, de ressaca, e descobrem
que acidentalmente se casaram em
uma capela da cidade. Então eles
decidem viajar para as paisagens
do México em uma lua de mel com
seus melhores amigos, como qual-
quer casal jovem gostaria de fa-
zer.  Novamente dirigido por Ro-
ger Kumble, a trama é baseada
no romance de 2013 "A Beautiful
Wedding", de Jamie McGuire.
Vale lembrar que o primeiro fil-
me foi um fracasso de bilheteria.

"O TARÔ DA MORTE" (Ta-
rot) é um filme de terror sobrena-
tural dirigido por Spenser Cohen e
Anna Halberg. Na trama, baseada
no romance de 1992 "Horrorsco-
pe", de Nicholas Adams, quando
um grupo de amigos viola de for-
ma imprudente a regra sagrada
das leituras do Tarô, , eles, sem
saber, libertam um mal indestrutí-
vel preso nas cartas amaldiçoadas.
Um por um, eles ficam cara a cara
com o destino e acabam numa cor-
rida contra a morte para escapar
do futuro previsto em suas leitu-
ras. O filme é baseado  no roman-
ce de 1992 "Horrorscope", de Ni-
cholas Adams. No elenco, nomes
pouco lembrados, como  Harriet

No filme Back to Black, que narra a vida e a música de Amy Winehouse,
muitos elogios  a atuação de Marisa Abela ao recriar a trágica cantora

VAZAMENTOS DE ÁGUA

Assessoria Parlamentar

Moradores dos bairros Vila
Rezende e Jardim Monumen-
to procuraram o vereador Ary
Pedroso Jr. (PL) para recla-
mar sobre vazamentos de
água tratada que ocorrem há
vários dias. Eles relataram
que já fizeram solicitações de
intervenção nos locais ao Se-
mae (Serviço Municipal de
Água e Esgoto), mas os pro-
blemas persistem. Os vaza-

mentos visitados pela asses-
soria do vereador ocorrem no
cruzamento entre as ruas
João Ducatti e José Bruzan-
tim, na Vila Rezende e no cru-
zamento entre as ruas Martim
Petta e Ten. Thomaz Nunes, no
Jardim Monumento. O parla-
mentar vai oficiar o Semae para
cobrar os reparos com urgên-
cia. Para ele, é inaceitável o
desperdício de água tratada.

Na comédia romântica Belo Desastre - O Casamento, depois de uma
noite louca em Las Vegas, casal acorda recém-casados por acidente

Slater, Adam Bradley, Avantika
Vandanapu, entre outros. Filme
só para apreciadores do gênero.

"THE CHOSEN - OS ES-
COLHIDOS" dá sequência aos
episódios desta famosa série his-
tórica cristã sobre a vida e o mi-
nistério de Jesus de Nazaré que

vem sendo mostrados nas telonas
do cinema. Agora serão exibidos
os episódios 5 e 6, restando os epi-
sódios 7 e 8 para o próximo dia
30. Criada e dirigida pelo cineas-
ta americano Dallas Jenkins, a
série é protagonizada pelo ator
Jonathan  Roumie, como Jesus.
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O presidente da Câmara Mu-
nicipal de Piracicaba, Wagner Oli-
veira, o Wagnão (PSD), participou
na tarde dessa terça-feira (14), do
evento de inauguração da nova li-
nha de montagem de carregadei-
ras de rodas e transmissão e tam-
bém do novo prédio de logística,
da Caterpillar em Piracicaba.

O evento contou coma presen-
ça do vice-governador do estado
de São Paulo, Felicio Ramuth, os
deputados  estaduais, Alex de Ma-
dureira (PL) e Helinho Zanata
(PSD), além do presidente da Ca-
terpillar Piracicaba, Carlos Alexan-
dre Oliveira e demais autoridades.

O vereador Wagnão conside-
ra que a presença da Caterpillar em
Piracicaba, São Paulo, marca não
apenas a operação de uma reno-
mada da empresa global, mas tam-
bém um centro de excelência indus-
trial na região. Fundada em 1973, a
fábrica de Piracicaba tem desempe-
nhado um papel crucial na produ-
ção de equipamentos de construção
e mineração de alta qualidade.

Com uma área de mais de 2

Assessoria Parlamentar

Wagner Oliveira, o Wagnão integrou o rol de autoridades em ato de
inauguração da nova linha de montagem da Caterpillar em Piracicaba

milhões de metros quadrados,
a unidade de Piracicaba é uma
das maiores fábricas da Cater-
pillar fora dos Estados Unidos.
Emprega milhares de funcioná-
rios locais e contribui significa-
tivamente para a economia da
cidade e do estado de São Paulo.

Além da produção, a Cater-
pillar em Piracicaba investe em
pesquisa e desenvolvimento, bus-
cando constantemente inovações
para melhorar a eficiência e a sus-
tentabilidade de seus produtos.
A empresa também mantém um
compromisso sólido com a res-
ponsabilidade social corporativa,
participando ativamente de
projetos comunitários e progra-
mas de desenvolvimento local.

“Com tecnologia de ponta,
compromisso com a qualidade e
uma equipe altamente capacitada,
a Caterpillar em Piracicaba conti-
nua a ser um pilar da indústria
brasileira, atendendo às demandas
do mercado nacional e exportan-
do seus produtos para diversos
países ao redor do mundo”, reitera.
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Presidente da Câmara
destaca nova linha de
montagem de multinacional
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Hyundai tem inscrições
abertas a universitários

A Hyundai Motor Brasil está
com inscrições abertas para seu
Programa de Estágio. A edição de
2024 oferece 15 vagas em Piracica-
ba (SP), cidade onde são produzi-
dos os veículos HB20, CRETA e
CRETA Nova Geração. As oportu-
nidades disponíveis estão direcio-
nadas aos cursos da área de Enge-
nharia (Produção, Mecânica, Me-
catrônica, Controle e Automação,
Elétrica, Química, Civil, Física, da
Computação e correlatas); Admi-
nistração de Empresas; Psicologia,
Tecnólogo em RH ou correlatas,
Direito, Ciência da Computação,
Análise e Desenvolvimento de
Sistemas, Marketing, Publicida-
de e Propaganda e correlatas.

Os candidatos precisam estar
cursando Ensino Superior com
conclusão prevista a partir de de-
zembro de 2025, possuir inglês de
nível intermediário, conhecimen-
to intermediário do Pacote Office
e disponibilidade para início em
agosto de 2024, presencialmente
em Piracicaba/SP, com expedien-
te de segunda a sexta-feira, das
8h às 15h. A grade curricular dos
interessados não pode conflitar
com o horário de trabalho, mes-
mo em casos de cursos EAD.

O programa tem duração de

até dois anos, período em que o
estudante é convidado a dividir
seu tempo entre atividades práti-
cas da área de atuação, de um
projeto específico de melhoria,
além de ações de impacto para a
comunidade, e de se desenvolver
em rotinas reais de mercado, com
acompanhamento para a elabo-
ração de planos de ação, estraté-
gias e resolução de problemas. 

Entre os benefícios previstos
estão: assistência médica e odon-
tológica, seguro de vida, vale-ali-
mentação, café da manhã, refeitó-
rio e auxílio de transporte fretado.

Outro ponto de destaque do
processo da Hyundai é o con-
ceito de inclusão e diversidade.
A empresa trabalha com foco em
promover uma cultura inclusi-
va, que busca a equidade e va-
loriza às diferenças, garantin-
do acesso e participação iguali-
tária a mulheres, candidatos de
diferentes gerações, raças, etni-
as e identidades de gênero.

Os interessados em se can-
didatar às vagas e os que dese-
jam mais informações sobre o
Programa  de Estágio Hyundai
devem acessar o site. A data li-
mite para o cadastro de currí-
culos é 31 de maio de 2024.
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Pecege abre inscrições para a
Gestão de Empresas Familiares
Curso voltado para fundadores, empresários, gestores, herdeiros, membros
de famílias e profissionais que atuam ou prestam serviços para o segmento

O Pecege está com as ins-
crições abertas para o curso
Executivo de Gestão de Empre-
sas Familiares - que visa capa-
citar gestores para administrar
negócios de família de forma
sustentável, contribuindo para
o desenvolvimento contínuo e
prosperidade empresarial ao lon-
go das gerações de herdeiros.

Com dinâmicas esclarecedo-
ras, por meio de uma metodologia
prática e objetiva, incluindo os prin-
cipais tópicos sobre os reais desafi-
os enfrentados para garantir a lon-
gevidade dos negócios, o progra-
ma do curso Executivo de Gestão
de Empresas Familiares será mi-
nistrado pelos professores Maurí-
cio Sanches, Ricardo Harbs, e Jo-
anna Paes de Barros e Oliveira Kiss,
buscando preparar os alunos para
enfrentar e superar os principais
desafios dessas organizações.

Entre os tópicos apresentados
durante o curso serão abordados
os temas sucessão familiar; ma-
neiras de lidar com assuntos deli-
cados, como conflitos ou demis-
são de familiares; mitos que en-
volvem as organizações; compre-

Com metodologia específica curso presencial
permite interação entre os participantes

Divulgação

ensão do sistema 'Família, Patrimô-
nio e Negócio' - como eles mudam
em ritmos diferentes, e seu peso na
hora da tomada de decisões; além
de apresentar conteúdos relacio-
nados às empresas familiares.

De acordo com o coordena-
dor do curso, Maurício Sanches,
empresas familiares representam
a espinha dorsal da economia
brasileira, visto que contribuem
com mais de 75% do PIB brasilei-
ro, e  empregam cerca de 90% da
força de trabalho do país. " Ape-
sar da grande representativida-
de no mercado, elas enfrentam
desafios relevantes e únicos, ou
seja, apenas cerca de 30% dessas
empresas conseguem sobreviver
à transição para a segunda ge-
ração, e menos de 10% chegam
à terceira geração", pondera.

O coordenador completa di-
zendo que "diante desse cená-
rio, fortalecer e aprimorar os co-
nhecimentos em gestão se tor-
na uma tarefa essencial para
todos os envolvidos com o ecos-
sistema das empresas familiares,
e para aqueles que querem se ca-
pacitar para atuar nesse merca-

do. É um curso voltado para fun-
dadores, empresários, gestores,
herdeiros, membros de famílias e
profissionais que atuam ou que
prestam serviços para empresas
familiares", afirma Sanches.

INSCRIÇÕES - Com mode-
lo presencial, realizado às segun-
das-feiras das 19h às 21h15, e car-
ga horária de 30 horas distribuí-
das em 13 encontros semanais, a

metodologia do curso permite a
interação entre os participantes,
favorecendo a troca de experiênci-
as e facilitando a realização de di-
nâmicas e debates. Inscrições e in-
formações podem ser realizadas
meio do e-mail gestaodeempresas@
pecege.com, pelo telefone (19) 2660-
3337 ou diretamente pelo site: ht-
tps://conteudo.pecege.com/execu-
tivo-gestao-de-empresas-familiares

Todas as famílias diretamen-
te afetadas pela catástrofe climá-
tica no Rio Grande do Sul vão re-
ceber um repasse de R$ 5,1 mil
do Governo Federal para repor
equipamentos e outros bens per-
didos pelos efeitos das fortes chu-
vas que atingiram o estado. A ofi-
cialização foi feita ontem (15), em
evento com a presença do presi-
dente Luiz Inácio Lula da Silva
em São Leopoldo (RS). O anúncio
foi feito pelo ministro da Casa
Civil, Rui Costa. A estimativa é
de que cerca de 240 mil famílias
sejam beneficiadas, a partir de
um investimento de R$ 1,2 bilhão.

A Defesa Civil Nacional, em
parceria com a Defesa Civil Esta-
dual, Municipal ou com a Secreta-
ria de Assistência Social, vai infor-
mar as áreas atingidas com casas
afetadas. Segundo o ministro, a
intenção é que a Caixa Econômica
Federal adote parcerias com em-
presas de água, luz e telefonia do
estado para garantir que todos os
que têm direito efetivamente rece-
bam o benefício. O pagamento da
parcela única será feito via PIX
para as contas dos beneficiários.

Também participaram do
anúncio o presidente do Supremo
Tribunal Federal, Luís Roberto
Barroso, o governador do estado,
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Governo anuncia auxílio de R$ 5,1 mil
para famílias com residências afetadas

Presidente Lula durante reunião com ministros, o governador do
Rio Grande do Sul, Eduardo Leite, e o presidente do STF, Luis Barroso

Ricardo Stuckert / PR

Eduardo Leite, ministros, prefeitos,
parlamentares e representantes do
Tribunal de Contas da União.

VISITA - Em sua terceira vi-
sita ao Rio Grande do Sul desde o
início da crise climática no estado,

Lula fez uma visita a um abrigo
para 1.500 pessoas montado na
Universidade do Vale do Rio dos
Sinos – Campus São Leopoldo (Uni-
sinos). O presidente conversou com
muitos dos desabrigados, agrade-

ceu os voluntários, ouviu histórias,
conversou com algumas das 300
crianças e idosos. “Não mediremos
esforços para ajudar as pessoas a
reconstruírem suas vidas”, resumiu.
O abrigo foi aberto em 4 de maio.

O grêmio estudantil Ceres, da
Etec “Coronel Fernando Febelia-
no da Costa”, foi reconhecido pela
Câmara por sua mobilização na
arrecadação de 1,5 tonelada de
alimentos em prol da Fundação
Jaime Pereira (Funjape). A mo-
ção de aplausos 44/2024, de au-
toria do vereador André Bandei-
ra (PSDB), foi entregue pelo par-
lamentar aos alunos durante o
expediente da 28ª Reunião Ordi-
nária, nesta segunda-feira (13).

“Ações como essa, que os alu-
nos desenvolveram junto com a
coordenação, a direção da escola
e os demais alunos da Etec, es-
quentam o nosso coração. Que
isso sirva de exemplo a todos pelo
protagonismo, iniciativa e traba-
lho que vocês desenvolveram à
frente dos outros alunos”, desta-
cou André Bandeira, que elogiou
a iniciativa dos estudantes e a
Etec. “É um orgulho para Piraci-
caba ter essa escola de excelência.”

Ao falar em nome dos home-
nageados, a aluna Maria Júlia Stoc-
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Grêmio estudantil é homenageado por arrecadar alimentos para fundação

Moção de aplausos foi entregue durante a reunião ordinária desta segunda-feira

Rubens Cardia

co dos Santos agradeceu aos verea-
dores pela aprovação da moção de
aplausos, aos colegas de Etec, à pro-
fessora Rosangela Pereira, coorde-
nadora de Orientação Educacional,
e ao diretor da escola técnica, o pro-
fessor Edson Roberto Rezende.

“Agradeço a vocês, por nos
homenagearem, e à equipe do
grêmio, sem cada um de vocês

não teríamos conseguido isso.
Quando surgiu a ideia de fazer
um grêmio dentro da Etec, acha-
mos que não ia crescer tanto. E,
conforme foi evoluindo, conse-
guimos chegar aqui. Agradeço a
todos que apoiaram, ao diretor,
à Rosangela e a vocês por esta-
rem fazendo essa homenagem à
gente”, declarou a estudante.

A arrecadação da 1,5 tonelada
de alimentos, entregues à Funjape
no último dia 11 de março, se deu
com a “Gincana Solidária”, evento
pelo qual o grêmio estudantil Ceres
mobilizou os demais alunos a cola-
borar com a instituição que presta
assistência a pessoas e suas famí-
lias no enfrentamento ao câncer
e a múltiplas vulnerabilidades.
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Bebel vota pelo aumento
de R$ 1.640 e luta contra
a escola cívico-militar
“Agora, cabe ao governador fazer a parte dele”, destaca Bebel, que
teve rejeitada sua emenda ao projeto original, no valor de R$ 6.439,62

Fotos: Divulgação

Na galeria da Assembleia Legislativa, estudantes
manifestam contra a aprovação das escolas cívico-militar

Na Alesp, Bebel se posicinou contrária às escolas cívico-militares
e defendeu salário mínimo de R$  6.439,62 no Estado

A deputada estadual piracica-
bana Professora Bebel (PT) votou
favoravelmente ao projeto de lei do
governo estadual que eleva o salá-
rio mínimo paulista de R$ 1560,00
para R$ 1.640,00, que foi aprova-
do pela Assembleia Legislativa do
Estado de São Paulo, nesta última
terça (14). Na Assembleia Legisla-
tiva, a deputada piracicabana tam-
bém se colocou contrária ao PLC
09/2023, do governado do Esta-
do de São Paulo, Tarcísio de Frei-
tas, que cria na rede estadual de
ensino a “escola cívico-militar”,
uma vez que para isso será retirado
recursos da educação estadual.

Sob aplausos de estudantes,
pais de alunos e lideranças de mo-
vimentos sociais que lotaram a ga-
leria a Assembleia Legislativa, a
deputada Professora Bebel, que
também é segunda presidenta da
Apeoesp, destacou a inconstitucio-
nalidade da proposta e de ações que

a Apeoesp  ganhou na justiça im-
pedindo a implantação desse mo-
delo de ensinar em dez municípi-
os do Estado. Para ela, o governa-
dor Tarcísio de Freitas está sendo
incoerente ao propor a utilização
de recursos da educação estadu-
al, que já sofre com a falta de or-
çamento para atender toda de-
manda, para pagar monitores que
atuarão nas “escolas cívico mili-
tar”. “Diante da falta de recursos,
inclusive, só para escolas de Piraci-
caba, já destinei, através de emen-
da parlamentares, mais de R$ 2,3
milhões visando a realização de
reformas para melhorar a estrutu-
ra oferecida aos alunos”, destaca.

Em audiência pública, ainda,
a deputada piracicabana também
disse que “não podemos concor-
dar com a transformação de es-
colas regulares, que devem aten-
der a todos e todas com qualida-
de e igualdade, em unidades es-

colares militarizadas, que preten-
dem formatar nossa juventude
dom base em valores autoritári-
as, sem o respeito pelos princípios
constitucionais da liberdade de
ensinar e aprender e a pluralidade
ideias e concepções pedagógicas”.

Durante a sessão, o projeto
de lei complementar 09/2023 teve
sua votação adiada para a próxi-
ma semana. Diante disso, o man-
dato popular da deputada Pro-
fessora Bebel e a Apeoesp, junta-
mente com demais entidades da
educação paulista, já iniciaram a
mobilização para que estudantes,
pais de alunos e lideranças de mo-
vimentos sociais retornem à As-
sembleia Legislativa na próxima
semana, visando pressionar os
deputados para que não aprovem
a implantação das escolas quar-
tel no Estado de São Paulo.

NOVO SALÁRIO MÍNI-
MO – De acordo com a deputada

estadual Professora Bebel, para que
o novo salário mínimo paulista, que
foi aprovado por unanimidade pela
Assembleia Legislativa do Estado
de São Paulo, entre em vigor é ne-
cessário que seja sancionado pelo
governador Tarcísio de Freitas.
“Nós, enquanto deputados, fizemos
a nossa parte aprovando projeto
que reajusta em 5,8% o salário mí-
nimo em relação ao valor de 2023,
representando aumento acima da
inflação oficial dos últimos 12 me-
ses, de 3,69% segundo o IBGE, e
que irá beneficiar todos os traba-
lhadores, como, por exemplo, as
empregadas domésticas. Agora,
cabe ao governador fazer a parte
dele”, destaca Bebel, que teve in-
clusive rejeitada emenda que apre-
sentou ao projeto original estabe-
lecendo que o salário paulista de-
veria ser de R$  6.439,62, confor-
me estudos do Dieese para custear
as necessidades de uma família.
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Cinquenta e oito vias receberam
os serviços de tapa-buraco

58 vias, em 26 bairros, receberam serviços
de tapa-buraco na última semana

A Prefeitura de Piracicaba, por
meio da Secretaria Municipal de
Obras e Zeladoria (Semozel), exe-
cutou serviços de tapa-buraco na
última semana, de 06/05 a 10/05,
em 58 vias do município, entre ave-
nidas, ruas, travessas e rodovias.
Ao todo, as equipes percorreram 26
bairros. Por meio da operação
Tapa-buraco, a Semozel atende so-
licitações da população via SIP (Ser-
viço de Informações à População)
– 156 e vereadores, além das ne-
cessidades pontuais que as equipes
verificam nas vias que percorrem.

As equipes priorizam regiões
estratégicas de mais urgência, como
avenidas com fluxo intenso, e ne-
cessidades pontuais. Os serviços
são executados com medição da
massa aplicada por m² e padroni-
zação, realizando requadramento
ao redor do buraco, preenchendo
com bica corrida (conjunto de pe-
dra britada, pedrisco e pó-de-pe-
dra) e finalizando com a massa
asfáltica, nos buracos que precisem
de intervenção mais profunda.

BAIRROS E RESPECTI-
VAS VIAS ATENDIDAS: Água
Branca: rua Alberto Soares Juni-
or, rua Dr. João Batista da Silveira
Mello, rua Iugoslávia, rua Leogil-
do Salvagni, rua Macapá, rua Raul
Aparecido Gardin e rua Ricardo
Arruda Ribeiro; Bosques do Le-
nheiro: avenida das Castanheiras,
rua das Amburanas, rua das Sa-
pucaias, rua dos Manacás e rua dos
Salgueiros; Caxambu: rua Angeli-
na Gerol Torin, rua Carlos Cossa,
rua José Vicente Pedreira, rua Pau-

lo Bruns e rua Salvador Coelho
Netto; Cecap: rua Valentin Gentili;
Centro: rua Caramuru; Dois Cór-
regos: rua Rossini Pinto; Glebas
Califórnia: rua Maceió, rua Gua-
xupé e estrada José Francisco Pe-
rez Gonzalez; Jardim Conceição:
rua Luiz Bortoletto; Jardim Noiva
da Colina: rua José Riolando The-
odoro; Jardim Panorama: rua
Eduardo Rufino de Oliveira; Jar-
dim Petrópolis: rua Dr. Aldrovan-
do Fleury Pires Correa; Jardim
Prezotto: rua Hugo José Benedetti
e rua Território do Acre; Jardim
Santa Inês: rua Alfazema; Jardim
Sol Nascente: avenida Eldorado
Paulista e rua Luiz de Silveira; Jar-
dim Tatuapé: avenida Jaú; Jupiá:
avenida dos Marins; Mario Dedi-
ni: rua Pedro Paulo dos Santos;
Monte Líbano: rua Maria Guilher-
mina Lopes Fagundes; Morumbi:
rua Jacob Diehl, rua José Bishof e
rua José de Andrade Franco; Nova
Piracicaba: avenida Presidente Ken-
nedy e rua dos Tico-Ticos; Pompeia:
rua das Gralhas, rua dos Gaviões,
rua dos João de Barro, rua Maria-
na Moreno Bueno, avenida dos Car-
deais e rua dos Saracuras; Parque
Chapadão: rua dos Pavões; Parque
Orlanda I: rua João Alves de Araú-
jo; Parque Santa Cecília: rua Jaime
Ovale; Parque Taquaral: rua Tenen-
te – PM Antonio Soares de Almeida
Filho; e Santa Rosa: avenida Bran-
ca de Azevedo, rua José Jacir More-
ti, rua Mario Crivellani, rua Anto-
nio José Falcone, rua Helio Jorge
Vicino, rua Maria Cristina Campos
Rocha e rua Samuel Neves Neto.

Divulgação

 Preservação da saúde bucal
A saúde bucal está intrinsecamente li-

gada à saúde geral. Dentes saudáveis de-
sempenham um papel fundamental na nutri-
ção, garantindo uma boa mastigação e facili-
tando a digestão e a absorção de nutrientes.

Um sorriso bonito também está ligado
ao nosso bem-estar emocional. Além dis-
so, já está comprovada a conexão entre a
saúde bucal e doenças sistêmicas, como
doenças cardíacas e diabetes.

Para manter uma boa saúde bucal, é es-
sencial seguir algumas práticas simples:

* Escovar os dentes regularmente: pelo

menos três vezes ao dia, por dois minutos
cada vez;

* Usar fio dental: limpe entre os dentes
para remover resíduos alimentares e placa
bacteriana;

* Visitar o cirurgião-dentista regular-
mente: consultas odontológicas periódicas
são essenciais para prevenir problemas e
detectar qualquer sinal de doença oral;

* Evitar alimentos açucarados e taba-
co: açúcar e tabaco são prejudiciais para
os dentes e gengivas.

(Fonte: APCD)
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Vereador, em entrevista, fala sobre
infraestrutura, saúde e transporte

O vereador Gilmar Rotta
(PDT), entrevistado do programa
“Primeiro Tempo”, da TV Câmara
Piracicaba, exibido na noite nesta
segunda-feira (13), falou sobre as
obras de manutenção da passare-
la pênsil que faz a ligação com o
Parque do Engenho Central, so-
bre demandas de pais de alunos
de Ibitiruna, que pedem melhori-
as no transporte escolar, sobre de-
mandas de empresários do Uni-
norte por melhorias no forneci-
mento de energia elétrica e sobre
demandas por ele levadas ao se-
cretário estadual de Saúde.

Sobre a passarela, popular-
mente conhecida como Ponte Pên-
sil, o vereador destacou que as obras
iniciadas pela Prefeitura na sema-
na passada são por ele demanda-
das desde o ano passado, por meio
de ofícios e requerimentos, e refor-
çou que a troca de parte do piso de
madeira do local deve trazer mais
segurança para quem lá transita.

“Ali passam crianças, passam
pessoas da nossa cidade que vem
visitar o Engenho, turistas de ou-
tras regiões que gostam de passar
por ela e tirar fotos, selfies, por
causa do Rio Piracicaba. É um lu-
gar muito bonito, mas ela estava
totalmente feia, quebrada, não ti-
nha condições de se passar com
segurança sobre ela por causa do
assoalho todo arrebentado, com
parafusos que seguram as tábuas
do piso soltos, com a ponta para
cima”, falou Gilmar Rotta.

Apesar de ver como positivas
as melhorias na passarela ele, no
entanto, defende que uma manu-
tenção mais completa no local
ainda seja realizada: “não é a re-
forma que nós queríamos. Querí-
amos que fosse uma reforma to-
tal, que fosse desmontada a par-
te de madeira e que ficasse só a

parte de ferragens,  e que eles fizes-
sem um trabalho muito bem feito
na parte de ferragem, tirassem a
tinta velha que está lá, pintassem
novamente, fizessem uma limpeza
e lubrificação dos cabos de aço e
viessem com um assoalho 100%
novo, do início ao fim. Quem sabe
no ano que vem possamos voltar a
discutir uma reforma total”.

Sobre o transporte dos alunos
de Ibitiruna, o vereador explicou que
a escola do bairro atende apenas até
o quinto ano, e que a unidade mais
próxima para os estudantes a partir
do sexto ano fica em Anhembi, mu-
nicípio vizinho. De acordo com o
parlamentar, atualmente, os estu-
dantes precisam se locomover por
cerca de 7 quilômetros para chega-
rem até o ponto de ônibus que os
leva até a cidade vizinha.

“São 12 alunos que têm que
se locomover até a cidade de
Anhembi, e o transporte público é
feito por Piracicaba. Nós estamos
com dificuldades logísticas para
que o ônibus pegue essas crianças,
leve-as até a escola e as traga de

volta. A atual linha de ônibus é na
rodovia, e o ponto de parada fica 7
quilômetros longe, e há essa difi-
culdade para que os pais cheguem
até o ponto e coloquem as crianças
no ônibus”, disse o vereador.

Em reunião na Câmara na se-
mana passada, intermediada pelo
vereador, pais dos estudantes e re-
presentantes de empresa responsá-
vel pelo transporte debateram alter-
nativas para tornar a ida a Anhem-
bi mais facilitada. Segundo o parla-
mentar, uma proposta resultante
deste encontro será encaminhada
à apreciação do secretário munici-
pal de Educação, Bruno Roza.

Durante o programa, Gilmar
Rotta também comentou sobre de-
manda por mais vagas e procedi-
mentos no Hospital Regional de
Piracicaba, apresentada por ele ao
secretário estadual de Saúde, e
também sobre reunião entre repre-
sentantes da CPFL Paulista e em-
presários do Distrito Industrial
Uninorte para tratar de questões
relacionadas a problemas de for-
necimento de energia elétrica.

Samuca Miazaki

Gilmar Rotta foi o entrevistado do programa Primeiro Tempo desta
segunda (13), exibido minutos antes da 28ª Reunião Ordinária de 2024
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Capacitação para identificar trabalho
análogo reuniu mais de 200 pessoas
Panorama apresentado por representantes do MPT, Superintendência Regional do Trabalho
e DPU, com participação da Justiça do Trabalho, CAMI e Polícia Rodoviária Federal

A capacitação Identificando
o trabalho análogo à escravidão
na contemporaneidade lotou o
anfiteatro da Secretaria Munici-
pal de Educação segunda (13),
com a participação de cerca de
240 representantes do Sistema
Único de Assistência Social
(SUAS) e de Saúde (SUS) de Pira-
cicaba e de municípios da Região
Metropolitana. A abordagem tra-
tou da identificação, apuração e
denúncia de pessoas em situação
de trabalho escravo, relacionados
às oficinas de costura, domésti-
cos, produção de cana-de-açúcar,
extração de mandioca e eucalip-
to, construção civil, entre outros.

Entre os painéis que contextu-
alizaram a história, a condição aná-
loga à escravidão, fluxo de atendi-
mento e pós-resgate, o conceito de
trabalho escravo contemporâneo
foi o tema apresentado por Ricar-
do Kifer Amorim, defensor público
federal e titular da Defensoria Pú-
blica da União na COETRAE-SP que
fez um panorama sobre o trabalho
escravo onde o indivíduo era tra-
tado como propriedade, com total
negação de liberdade e direitos e o
trabalho análogo à escravidão que
implica condições de trabalho pre-
cárias e violações de direitos, com
jornadas exaustivas, salários baixos,
ameaças e condições degradantes.

Luciano Almeida, prefeito de
Piracicaba, também marcou pre-
sença no evento. “Difícil acredi-
tar que nos dias de hoje temos
que enfrentar situações de traba-

lho análogo à escravidão. Preci-
samos entender a necessidade de
atuação nestes casos de forma a
erradicar essa situação e mudar
a história das pessoas”, disse.

Paulo Warlet, auditor-fiscal do
Trabalho e coordenador estadual
de Combate ao Trabalho Escravo
do Ministério do Trabalho e Em-
prego, falou sobre o fluxo nacional
e a atuação do GEFM no interior
do Estado de São Paulo. Explicou o
processo de identificação de casos,
exemplificando situações de traba-
lho doméstico que se estabelecem
pelo não pagamento do salário,
entendendo que o trabalhador é
um membro da família que se ali-
menta, dorme na casa ou viaja
com a família e as três fases do
trabalho análogo à escravidão:
denúncia, planejamento do resga-
te e a de criar condições para que a
pessoa não reincida a submissão.

Já Marcus Vinícius Gonçalves,
procurador do Trabalho e Coorde-
nador Regional na Décima Quinta
Região da Coordenadoria Nacional
de Erradicação do Trabalho Escra-
vo e Enfrentamento ao Tráfico de
Pessoas (Conaete), no Ministério
Público do Trabalho, apresentou
um estudo de alguns dos 387 ca-
sos de resgates realizados em 2023
pelo Tribunal Regional do Traba-
lho da 15ª região. “Nestes resga-
tes, realizados em Presidente Pru-
dente, Sorocaba, Americana, São
José dos Campos e Ilha Solteira,
encontramos situações precárias de
trabalho, com falta de segurança

nos transportes, água suja para
beber e tomar banho, jornadas
exaustivas de trabalho, salários
atrasados, alojamentos insalubres,
assédio moral e sexual, menores
resgatados, entre outras”, contou.

Os trabalhadores encontrados
em situação de trabalho análogo à
escravidão são retirados do aloja-
mento ou condição de trabalho que
se encontram e ao empregador é
cobrado o pagamento de seguro-
desemprego, registro retroativo do
contrato e aplicado um Termo de
Ajuste de Conduta (TAC), com obri-
gações sujeitas a fiscalizações roti-
neiras, multas administrativas e
autos de infração, além de outras
consequências de ser incluído na
lista suja (vedação de financiamen-
tos com verba pública e de partici-
pação em licitações), expropriação
de propriedade urbana ou rural,
entre outras. No pós-resgate, os tra-
balhadores são encaminhados para
um acolhimento (caso haja necessi-
dade), tem regularizado seus docu-
mentos e sua situação migratória.

O evento trouxe ainda, apre-
sentação de temas voltados ao pa-
pel da Justiça do Trabalho na er-
radicação do trabalho escravo
contemporâneo, realizada por Luís
Henrique Rafael, desembargador
federal do Trabalho e coordena-
dor do Comitê de Erradicação do
Trabalho Escravo e do Tráfico de
Pessoas do Tribunal Regional do
Trabalho da 15ª região; a atuação
da Polícia Rodoviária Federal na
promoção dos direitos humanos

e no combate ao trabalho escravo
abordada pelo policial rodoviário
federal e superintendente da Po-
lícia Rodoviária Federal no Esta-
do de São Paulo, Edson José Al-
meida Junior e a atuação do
CAMI e o Projeto Ação Integrada
no pós-resgate de trabalhadores
vítimas do trabalho escravo con-
temporâneo, apresentado por
Carla Silva Aguilar, assistente
social e gerente do Projeto Ação
Integrada do MPT em São Paulo.

A capacitação foi promovida
pelo Ministério Público do Tra-
balho (MPT), Superintendência
Regional do Trabalho e a Defen-
soria Pública da União, o evento
contou com a participação de re-
presentantes da Polícia Rodoviá-
ria Federal, Tribunal Regional do

Trabalho e Centro de Apoio Pas-
toral do Migrante (CAMI), inte-
grando as ações da Rede de Pro-
moção do Trabalho Decente para
imigrantes e refugiados, com apoio
da Prefeitura, por meio da Secre-
taria Municipal de Assistência e
Desenvolvimento Social (Smads).

COMITÊ MIGRA-PIRA –
Durante o evento, Larissa Bedo,
coordenadora de Direitos Huma-
nos da Smads Piracicaba falou
sobre a instituição do Comitê Mu-
nicipal de Atenção e Promoção
aos Direitos Humanos de Imi-
grantes, Refugiados e Apátridas
– Migra-Pira que tem a finalida-
de de materializar o compromis-
so com o respeito à diversidade,
a garantia dos direitos de imi-
grantes, migrantes, refugiados

e apátridas, contribuindo para
um processo migratório digno.

O Comitê, composto por repre-
sentantes do Poder Público, movi-
mentos sociais e/ou organizações
que trabalham com refúgio e imi-
gração, universidades públicas e
privadas, imigrantes, refugiados e
apátridas e Ordem dos Advogados
do Brasil (OAB), visa articular a rede
intersetorial na promoção de políti-
cas públicas, para atendimento das
demandas, realizar diagnóstico
municipal e estabelecer parâmetros
de coleta e análise dos dados para
subsidiar a elaboração do Plano
Municipal de Políticas para Migran-
tes, Refugiados e Apátridas; elabo-
rar e articular fluxos e protocolos
intersetoriais para atendimento
humanizado; entre outras ações.

Fotos: Divulgação/CCS

Membros do Comitê Migra-Pira

Luís Henrique Rafael, desembargador federal do Trabalho e
coordenador do Comitê de Erradicação do Trabalho Escravo e do
Tráfico de Pessoas do Tribunal Regional do Trabalho da 15ª Região

Dr. Paulo Warlet, auditor-fiscal do Trabalho
explica o fluxo nacional e a atuação da GEFM

Edson José Almeida Junior, policial rodoviário federal e
superintendente da Polícia Rodoviária Federal no Estado de São Paulo

Ricardo Kifer Amorim, defensor público aborda
o conceito de trabalho escravo contemporâneo

Marcus Vinícius Gonçalves, aborda casos de resgates de
trabalhadores vítimas de trabalho análogo à escravidão

Luciano Almeida, prefeito de Piracicaba,
durante o evento na Secretaria de Educação
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Profissionais da enfermagem
são homenageados na Câmara
Profissionais que se destacaram por serviços prestados à coletividade foram
contemplados em reunião solene conforme iniciativa do vereador Ary Pedroso Jr.

GGGGGRARARARARATUITTUITTUITTUITTUITOOOOO

Oficina dos Sonhos abre
inscrições para curso
de Design com Metais

Divulgação

Profissionais da enfermagem foram homenageados em reunião solene

A Câmara Municipal de Pi-
racicaba promoveu, nesta terça-
feira (14), às 19h30, reunião sole-
ne no Salão Nobre “Helly de Cam-
pos Melges” em alusão à Semana
da Enfermagem. Sete profissionais
da enfermagem foram homenage-
ados na solenidade, que atende ao
decreto legislativo nº 3/2002,
conforme requerimento nº 148/
2024, de autoria do vereador Ary
Pedroso Jr. (PL). O Dia do Enfer-
meiro é celebrado em 12 de maio.

Da Santa Casa de Piracicaba,
recebeu a homenagem a enfermei-
ra Cintia Nonis Siqueira; do Hos-
pital Regional de Piracicaba, a au-
xiliar de enfermagem Daiana Fáti-
ma da Silva Fagundes, da UPA Vila
Rezende, o enfermeiro David Ri-
chard Luzetti, a técnica de enfer-
magem Lucilene Baldo e a auxili-
ar de enfermagem Roseli Christo-
foletti; do Hospital Unimed de Pi-
racicaba, a enfermeira Karina
Garbin Paes Faustino e do Hospi-
tal Fornecedores de Cana, a en-
fermeira Perla Cristina Generoso.

De acordo com o decreto, a
Semana da Enfermagem é come-
morada anualmente no mês de
maio e, dentro da programação é
outorgado o título de “Profissio-
nal do Ano da Enfermagem” aos
profissionais escolhidos entre os
auxiliares de enfermagem, técni-
cos de enfermagem e enfermeiros.

Fazem jus ao título os pro-
fissionais que se destacam por ser-
viços prestados à coletividade, em
uma das categorias profissionais
da enfermagem. A escolha dos
homenageados é feita pelo Sindi-
cato dos Empregados em Estabe-
lecimentos de Serviços de Saúde
de Piracicaba e pelo Sindicato dos
Trabalhadores Municipais de Pi-
racicaba, São Pedro e região.

SOLENIDADE - Ana Clau-
dia Garcia Pixioline, gerente assis-
tencial do FHC (Hospital Fornece-
dores de Cana de Piracicaba) abriu
o ciclo de saudações na solenidade
ao destacar o papel da enfermagem

como um dos canais efetivos de
comunicação aos diversos setores
sociais, de profissionais capazes de
entender o próximo, independen-
temente de sua condição social fren-
te à diversidade do ser humano.

O diretor de área hospitalar
do Hospital Unimed de Piracica-
ba, João Paulo Jordão Mainardi
também enalteceu o papel da en-
fermagem. “Se não fossem vocês o
nosso trabalho seria em vão”, sin-
tetizou Mainardi ao falar da im-
portância destes profissionais no
reforço ao trabalho dos médicos.

Dairo Bicudo, diretor financei-
ro da Acip (Associação Comercial e
Industrial de Piracicaba) agrade-
ceu o vereador Ary Pedroso Jr. pela
homenagem aos profissionais da
saúde, especialmente na área da
enfermagem. Também falou do que
foi o período da covid-19, onde es-
tas pessoas deixaram de lado suas
famílias para socorrer ao próximo,
em atitude de respeito e empatia.
Dairo também enalteceu o papel
da enfermagem, nos primeiros
embalos de nossas vidas, quan-
do antecipam os pais ao conceder
à criança o primeiro colo, bem
como na morte, onde novamente
aparecem para o último adeus.

O presidente do Sindicato dos
Trabalhadores Municipais de Pira-
cicaba e região, José Valdir Sgrig-
neiro saudou a formação da mesa
de honra, além dos sete homena-
geados da noite. E, considerou os
seus mais de 45 anos como servi-
dor municipal para ratificar o tra-
balho dos servidores da saúde, es-
pecialmente a enfermagem. Tam-
bém comentou sobre as duas noites
que passou ao lado de sua esposa,
por ocasião de uma cirurgia dela,
quando pôde constatar mais uma
vez a importância da enfermagem.

O deputado estadual, Alex
Madureira (PL) agradeceu a
Deus em primeiro lugar, pela
oportunidade de prestigiar pro-
fissionais da área da saúde, ten-
do como referência a sua própria
mãe, hoje aposentada, que por
mais de 20 anos atuou no posto
de saúde de Ártemis, somando aos
oito anos no Samu (Serviço de
Atendimento Móvel de Urgência),
onde não media esforços para ga-
rantir o atendimento à população.

O deputado considerou o pro-
blema estrutural que ainda afeta a
saúde, onde a cidade cresce e não
acompanha a demanda do povo,
onde falta investimento no funciona-

lismo para garantir o atendimento.
Madureira fez uma defesa veemente
dos servidores, que mesmo enfren-
tando adversidades, procuram ga-
rantir o melhor para o próximo.

O autor da solenidade, Ary
Pedroso Jr., como médico e verea-
dor eleito em representação ao
povo externou o seu “muito obri-
gado” ao pessoal da área da en-
fermagem, de profissionais consi-
derados os pilares da saúde na ci-
dade. Lembrando ainda do respal-
do que dão aos médicos, ao deixa-
rem tudo pronto “para a gente”, dis-
se Ary ao evidenciar a importân-
cia dos homenageados da noite.

Na sequência da cerimônia foi
apresentado um vídeo sobre os lau-
reados. E, no final da solenidade,
Cintia Nonis Siqueira, falou da gra-
tidão de serem reconhecidos pela
Câmara, enfatizando que a home-
nagem abrange toda equipe de en-
fermagem, ao contemplar uma
profissão “tão linda, que indiscu-
tivelmente faz um papel social
muito importante, não apenas na
recuperação da saúde, bem como
na prevenção das doenças”, con-
cluiu Cintia ao considerar a im-
portância dos profissionais serem
reconhecidos num dia especial.

Com um LAB completo im-
plantado na Fumep (Fundação
Municipal de Ensino de Piracica-
ba), o projeto Oficina dos Sonhos,
patrocinado pela Caterpillar por
meio da Lei de Incentivo à Cultura
– Rouanet, está com inscrições aber-
tas até o dia 29 de maio para as
novas turmas de 2024. As bolsas
são 100% gratuitas e disponibiliza-
das a jovens a partir dos 18 anos
de idade, de todos os gêneros, cur-
sando ou com ensino médio con-
cluído, moradores em Piracicaba
e região. Para se inscrever, basta
preencher o link: https://forms.
gle/ur6Apm8TCPv6PXe8A .

Para quem tem interesse ou
curiosidade em desenvolver suas
habilidades utilizando a solda como
processo criativo, o curso é uma
excelente oportunidade. Serão
quatro módulos sequenciais de
curta duração, totalmente gratui-
to, incluindo uniforme, material e
EPI’s´, com exceção do transporte
até o local da atividade (Fumep).
As vagas são limitadas e a lista dos
selecionados será divulgada nas
páginas do Facebook e do Insta-
gram do projeto no dia 31 de maio.

As aulas do primeiro módulo
terão início no dia 3 de junho e se-
guirão até 31 de julho e os partici-

Divulgação

Em sua 2ª edição, curso de solda 100% gratuito
recebe adesões até o dia 29 de maio

pantes serão divididos em quatro
turmas: às segundas e quartas, das
15h às 18h (Turma 1) e das 18h30
às 21h30 (Turma 2); às terças e
quintas, das 15h às 18h (Turma 3)
e das 18h30 às 21h30 (Turma 4).

Durante o curso, os alunos irão
explorar técnicas de acabamento e
aprimoramento específicas para res-
saltar a singularidade do metal, ten-
do contato com as disciplinas de
introdução e fundamentos da sol-
dagem, além de desenho técnico.

Há uma variedade conside-
rável de atividades no setor de
Design com Metais, desde a pro-
dução de móveis, esculturas,
artefatos industriais, utensílios
domésticos, máquinas, objetos
de decoração, entre outros. A
solda não é apenas um ofício,
mas um caminho para a concre-
tização de sonhos e desenvolvi-
mento de importantes habilida-
des profissionais e artísticas.

O projeto Oficina dos Sonhos
é uma realização do Instituto São
Paulo de Arte e Cultura – Plano
Anual 2024 (ISPAC), Ministério da
Cultura e Governo Federal, com o
apoio da Prefeitura Municipal de
Piracicaba e da Fumep, com patro-
cínio da Caterpillar por meio da Lei
de Incentivo à Cultura - Rouanet.

HHHHHOMENAGEMOMENAGEMOMENAGEMOMENAGEMOMENAGEM

Sala de reuniões da Presidência
é denominada ‘Capitão Gomes’

Vereador em Piracicaba por
cinco mandatos, Capitão Gomes
terá seu nome vinculado à sala de
reuniões do gabinete da Presidên-
cia da Câmara. A homenagem à
memória de Carlos Gomes da Sil-
va, que morreu em 24 de fevereiro
de 2024, aos 80 anos, foi aprova-
da nesta segunda-feira (13), du-
rante a 28ª Reunião Ordinária.

A proposta de denominar a
sala de reuniões de “Carlos Go-
mes da Silva – Capitão Gomes”
partiu da Mesa Diretora da Câ-
mara, autora do projeto de reso-
lução 3/2024, assinado pelo pre-
sidente, Wagner de Oliveira, o
Wagnão (PSD), pela primeira se-
cretária, Alessandra Bellucci
(Avante), e pelo segundo secretá-
rio, Zezinho Pereira (União Brasil).

“Capitão Gomes sustentou, até
o fim de sua trajetória, a imagem
do cidadão de bem, íntegro, de no-
bres valores, que alicerçou sua vida
na carreira militar com diferencia-
do empenho. Além disso, foi verea-
dor nesta cidade por cinco manda-
tos, sempre se dedicando ardua-
mente em prol das mais relevantes
causas sociais e que resultaram no
crescimento da cidade de Piracica-
ba”, destaca o projeto de resolução.

“Reconhecido regionalmente
como alguém que realmente estava
a serviço do povo, Capitão Gomes
certamente merece ser homenagea-
do, de modo a perenizar seu nome
por seus valorosos feitos que até hoje
se mostram essenciais para a socie-
dade”, completa o texto da proposi-
tura, aprovada em discussão única.

Filho de Antonio Gomes da
Silva e Carmelina Maria da Silva,
Carlos Gomes da Silva nasceu em
Lorena (SP), em 27 de abril de
1943, e mudou-se para Piracica-
ba em 1971. Pertenceu ao Exérci-
to Brasileiro de 1962 a 1995, com
passagens por Lorena em 1962,
Três Corações (MG) em 1963, São
Leopoldo (RS) em 1964, Presi-
dente Prudente (SP) em 1966, Pi-
racicaba em 1971, Campinas (SP)
em 1981, Ribeirão Preto (SP) em
1986 e Piracicaba em 1989.

Era formado em administra-
ção de empresas, com especializa-
ção em teoria superior de finan-

ças, ambos pela Unimep (Univer-
sidade Metodista de Piracicaba).
Ingressou na política em 1995, pelo
PPB, nome anterior do atual PP.
Disputou as eleições para verea-
dor em 1996 (eleito), 2000 (su-
plente), 2004 (eleito), 2008 (elei-
to), 2012 (eleito) e 2016 (eleito),
para deputado estadual em 2002
e para deputado federal em 2010.

Ocupou a primeira secretaria
da Mesa Diretora de 1999 a 2000,
a primeira secretaria de 2009 a
2010 e integrou Comissões da Câ-
mara ao longo de seus manda-
tos, entre as quais a de Finanças
e Orçamento, a de Educação e a
de Meio Ambiente e Desenvolvi-
mento Sustentável. Capitão Gomes
não havia disputado a última elei-
ção para vereador, em 2020.

“Era um vereador que tinha
na mente o Regimento desta
Casa. Aprendi muito com ele. É
um homem digno de uma home-
nagem como esta”, disse Wagnão,
ao justificar voto, na tribuna.

“Daquele jeito bravo, sério,
deixou saudades. Ele foi embora,
mas continua na nossa memória.
Um vereador combatente, que
trabalhou muito por Piracicaba”,
comentou Zezinho Pereira.

“Sempre admirei o Capitão
Gomes por sua seriedade e postura
nesta Casa de Leis. Merece estar
na lembrança eterna desta Casa”,
afirmou Ary Pedroso Jr. (PL).

“Foi um político nato, uma
liderança na cidade. Foi trans-
parente e firme nas atitudes e de-
cisões. Esta Casa deve muito a
ele, graças à sua postura”, acres-
centou Pedro Kawai (PSDB).

Capitão Gomes agia como ve-
reador “sempre com muita firme-
za, posicionamento e educação.
Que bom trazer e perpetuar a his-
tória de quem passou por aqui”,
disse Silvia Morales (PV), do
mandato coletivo A Cidade é Sua.

“Foi um vereador culto e que
defendia a sociedade, a democra-
cia e o auxílio a quem mais preci-
sava. Deixa uma história de su-
cesso e de exemplos. Será lembra-
do com essa denominação por nós
e por aqueles que aqui estarão”,
completou Josef Borges (PP).

PPPPPROJETOROJETOROJETOROJETOROJETO

Pioneiros da Mirante entra na segunda semana

Isabela destaca que os alunos aprenderão a
contribuir com boas práticas sustentáveis

Divulgação

A área de Responsabilida-
de Social da Mirante deu início,
na semana passada, ao Projeto
Pioneiros, voltado para estu-
dantes do Ensino Médio da rede
pública. O objetivo do Pioneiros
é aprofundar o conhecimento
dos estudantes sobre o mercado
de trabalho e a atuação de dife-
rentes profissionais, especial-
mente no setor de saneamento.

Os alunos selecionados estão
matriculados e cursando o Ensino
Médio (1 ao 3º ano) das instituições
de ensino da rede pública. Ao longo
dos próximos meses, os estudantes
irão participar de workshops e pa-
lestras com os diversos profissionais
da concessionária, além de as insta-
lações da Mirante, estações de tra-
tamento e atividades em campo.
Durante as palestras serão aborda-
dos temas como: Protagonismo e
Projeto de Vida, Ética e Integrida-
de, Introdução ao Saneamento, Re-
cursos Humanos, Engenharia, Co-
municação, Comercial, Tecnologia
da Informação, entre outros.

Após imersão, os alunos deve-
rão se reunir em duplas para ela-

borar um projeto final que englobe
ações socioambientais inovadoras
para problemas comuns existentes
no bairro onde residem, região ou
cidade. Os alunos apresentarão os
trabalhos a uma banca avaliadora
e os autores do melhor projeto são
premiados e homenageados junta-
mente com os demais participantes.

Na última etapa, os estudan-
tes vencedores de outros estados
inscritos no programa apresentam
o trabalho aos colaboradores do
instituto Aegea, concorrendo a
uma viagem cultural a São Paulo.
Os três finalistas recebem o Prêmio
Inovação – categoria Jovens Pionei-
ros na sede da Aegea Saneamento –
da qual a Mirante faz parte - com
estudantes das demais concessio-
nárias participantes do Projeto.

Segundo a analista de Respon-
sabilidade Social, Isabela Nolasco,
“O Projeto Pioneiros proporciona
uma bagagem de experiências.
Além do desenvolvimento pessoal
e profissional, os alunos também
aprenderão como criar e contribuir
com boas práticas sustentáveis”.

A Mirante é uma empresa da

Aegea Saneamento, líder no setor
privado no Brasil. Desde 2012, a
empresa é responsável pelo esgota-
mento sanitário da área urbana de
Piracicaba (SP), município que em
2014 atingiu a universalização do
serviço de saneamento. A opera-
ção funciona por meio de uma
PPP (Parceria Público-Privada)
com o Semae (Serviço Municipal
de Água e Esgoto) de Piracicaba.

AEGEA - Criada em 2010,
a Aegea é líder no setor privado
de saneamento básico no Bra-
sil. Em cada município onde
atua leva mais saúde e qualida-
de de vida para a população, res-
peitando sempre o meio ambi-
ente e a cultura local. Hoje são
mais de 31 milhões de pessoas
atendidas em 505 cidades de 14
estados, de norte a sul do Brasil.

A Câmara Municipal de Piracicaba recebeu,
na manhã desta terça-feira (14), a visita de
49 estudantes da Escola Estadual Profes-
sor Eduir Benedicto Scarpari, unidade de
ensino localizada no bairro Jardim Alvorada.
Eles participaram do programa “Conheça o
Legislativo”, a convite do vereador Thiago Ri-
beiro (PRD). Os alunos participaram de uma
visita ao Legislativo, assistiram a palestras
sobre os aspectos históricos da formação
das Câmaras no sistema político brasileiro
e a divisão dos poderes da República e,
ainda, simularam a realização de uma reu-
nião ordinária com o objetivo de entender
como é o trabalho dos vereadores. Os es-
tudantes estiveram acompanhados da pro-
fessora Valeria Aparecida da Cruz Mello.

E.E. PROF. EDUIR SCARPARI
Samuca Miazaki
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Audiência das metas fiscais do
1º quadrimestre será no dia 29

No dia 29 de maio, a Câmara
realizará audiência pública para
demonstração e avaliação do
cumprimento das metas fiscais
do primeiro quadrimestre do exer-
cício financeiro de 2024. O encon-
tro será às 14h, no Plenário
Francisco Antonio Coelho, tendo
sido solicitado pela Comissão de
Finanças e Orçamento da Casa.

Convocada por meio do re-
querimento 552/2024, aprovado
pela Câmara na 28ª Reunião Or-
dinária, a audiência atende às de-
terminações da Lei Complemen-
tar Federal 101/2000 (Lei de Res-
ponsabilidade Fiscal) e a Lei Or-
gânica do Município. O objetivo é
dar transparência às receitas e
despesas arrecadadas e emprega-
das nos quatro primeiros meses
do ano, como ainda tem a finali-
dade de os agentes públicos apon-
tarem o que está projetado para
os quadrimestres seguintes.

A convocação da audiência é
de autoria da Comissão de Finan-
ças e Orçamento da Câmara, com-
posta pelos vereadores André Ban-
deira (PSDB), presidente; Gilmar
Rotta (PDT), relator; e Paulo
Campos (Podemos), membro.

Estão convocados o procura-
dor-geral do Município, Guilher-
me Monaco de Mello, além dos
presidentes do Semae (Serviço

Municipal de Água e Esgoto), Ar-
thur Costa Santos, e do Ipasp (Ins-
tituto de Previdência e Assistên-
cia Social dos Funcionários Mu-
nicipais), Antônio Carlos Schiavon.

Também foram convocados
todos os secretários do Executi-
vo: Telma Trimer de Oliveira Pe-
reira (Finanças), Bruno Roza
(Educação), Augusto Muzilli Jú-
nior (Saúde), Maria Angélica
Gonçalves (Esportes, Lazer e Ati-
vidades Motoras), Marcio Luis de
Barros Marino (Obras e Zelado-
ria), Carlos Beltrame (Ação Cul-
tural), Jane Franco Oliveira (Mo-
bilidade Urbana, Trânsito e
Transportes), Tássia Espego (Go-
verno), Euclídia Fioravante (As-
sistência e Desenvolvimento So-
cial), Luis Fernando Dagnone
Cassinelli (Administração), Euc-
lides Baraldi Libardi (Desenvolvi-
mento Econômico, Trabalho e Tu-
rismo) e Andréa Ribeiro Gomes
(Habitação e Gestão Territorial).

A audiência é aberta ao pú-
blico, que pode acompanhá-la
presencialmente, no Plenário
Francisco Antônio Coelho (rua
Alferes José Caetano, 834, Cen-
tro). Ela também será transmiti-
da ao vivo pela TV Câmara (ca-
nais 11.3 no sinal aberto digital, 4
da Net/Claro e 9 da Vivo), além das
redes sociais Youtube e Facebook.

SUASSUASSUASSUASSUAS

Vereadores exaltam aprovação de
reconhecimento a trabalhadores

Nesta segunda-feira (13),
durante a 28ª Reunião Ordiná-
ria, a Câmara aprovou, em se-
gunda discussão, o projeto de
lei 61/2024, que institui no mu-
nicípio o “Dia dos Trabalhado-
res do Sistema Único de Assis-
tência Social - SUAS”, a ser co-
memorado anualmente em 7 de
dezembro. A iniciativa é do ve-
reador Josef Borges (PP). Ele e
outros parlamentares ocuparam
a tribuna para enaltecer o traba-
lho dos profissionais da área.

“Saber que existem profissio-
nais dedicados a pessoas e famíli-
as em situação de grande desafio
é, verdadeiramente, fonte de con-
forto e esperança. Muitas vezes,
eles não têm o reconhecimento
merecido”, disse Josef Borges.

“É de extrema importância
esse reconhecimento, pois são pes-
soas que têm o dom de ajudar o
próximo”, afirmou Cássio Luiz Bar-
bosa (PL), o Cássio Fala Pira.

“Deixo meus parabéns às as-
sistentes sociais. Piracicaba po-
deria ter progredido mais se vol-
tassem com as assistentes soci-
ais nas unidades de saúde. Infe-
lizmente o governo anterior tirou
e o atual não teve essa visão”, co-
mentou Laércio Trevisan Jr. (PL).

Silvia Morales (PV), do
mandato coletivo A Cidade é
Sua, também lamentou que não
mais haja assistentes sociais atu-
ando na área de habitação social.
“Trabalhei com várias assistentes

sociais na habitação, foi esvazia-
do e até agora não foi reposto.”

No projeto de lei, Josef Borges
destacou o papel desempenhado
pelos profissionais da área. “Para
a adequada gestão do SUAS em
cada esfera de governo, é funda-
mental a garantia de um quadro
de referência de profissionais de-
signados para o exercício das fun-
ções essenciais de gestão. As equi-
pes de referência são constituídas
por servidores efetivos responsáveis
pela organização e oferta de servi-
ços, programas, projetos e benefíci-
os de proteção social básica e especi-
al, levando-se em consideração o nú-
mero de famílias e indivíduos refe-
renciados, o tipo de atendimento e
as aquisições que devem ser garan-
tidas aos usuários”, salientou.

“A criação do Dia dos Traba-
lhadores do Sistema Único de As-
sistência Social - SUAS representa
a oportunidade para valorizar a
atuação de todos os profissionais
que compõem o SUAS do municí-
pio, que se dedicam diariamente em
atender direta ou indiretamente
pessoas em situação de vulnerabi-
lidade e risco social, na defesa dos
direitos sociais, contribuindo para
o convívio e o desenvolvimento
humano em condições de dignida-
de. A escolha do dia representa um
marco simbólico, destacando a
importância do trabalho desses
profissionais na construção de
uma sociedade mais justa e soli-
dária”, completou o vereador.

PPPPPAGUEAGUEAGUEAGUEAGUE M M M M MENOSENOSENOSENOSENOS

Festival Leve Mais vai até dia 28
Até o dia 28 de maio, Rede de Supermercados Pague Menos terá produtos
da marca própria Leve Mais com preços competitivos em todas as lojas

No ano de 2004, o primeiro
produto Leve Mais foi registrado.
Assim, iniciou-se a trajetória da
Rede de Supermercados Pague
Menos em oferecer itens de marca
própria, expandindo a linha e hoje,
2024, contar com mais de 400 op-
ções em suas 36 lojas físicas, atu-
ando em 20 cidades do interior de
São Paulo, e no seu e-commerce
superpaguemenos.com.br. Dian-
te dessa data significativa, 20
anos, o Supermercados Pague
Menos realiza, até dia 28 de
maio, o Festival Leve Mais. A ce-
lebração visa brindar, com mui-
tas ofertas e garantia da quali-
dade, juntos aos seus Clientes.

O começo da venda da mar-
ca Leve Mais foi com o registro
da linguiça, que é um dos produ-
tos queridos dos Clientes, presen-
te em vários carrinhos durante a
jornada de compra nas lojas da
Rede. “Hoje temos à disposição
dos nossos Clientes perecíveis,
carnes, padaria, rotisserie, mar-
mitas, pizza, confeitaria, conser-
vas, castanhas, saladas de fru-
tas, salgadinhos, que recentemen-
te tiveram suas embalagens re-
paginadas, entre produtos de
marca própria”, comenta Natália
Santichio,  responsável pelo de-
senvolvimento da Marca Própria
no Supermercados Pague Menos.
“Pretendemos, num futuro pró-
ximo expandir para outras cate-
gorias para que os Clientes encon-
trem variedade na hora de fazer
suas compras”, complementa.

Durante o período do Festi-
val Leve Mais, os Clientes que fo-
rem nas lojas físicas encontrarão
os produtos em destaque, com pre-
ços competitivos somados a qua-
lidade que há 20 anos é ofertada.

Divulgação

Promoção da Leve Mais no Pague Menos vai até dia 28 de maio

Inaugurada em 1989, a
Rede de Supermercados Pa-
gue Menos está entre as 40
maiores empresas super-
mercadistas do Brasil, confor-
me o ranking da Associação
Brasileira de Supermercados
(ABRAS). Atualmente, possui
36 lojas em funcionamento
nas cidades de Americana,
Araras, Artur Nogueira, Boitu-

HISTÓRIA

Sobre a Rede de Supermercados Pague Menos
va, Campinas, Hortolândia, In-
daiatuba, Itu, Limeira, Mogi
Guaçu, Nova Odessa, Paulínia,
Piracicaba, Santa Bárbara
d’Oeste, Salto, São João da Boa
Vista, São Pedro, Sumaré, Tie-
tê e Valinhos. A empresa pos-
sui um Complexo Administra-
tivo, Logístico e Entreposto de
Carnes em Santa Bárbara
d’Oeste, com 200 mil m². Com

mais de sete mil colaborado-
res, segue em constante ex-
pansão. A fórmula do bom
atendimento, somada aos
produtos de qualidade e aos
preços imbatíveis, faz da va-
rejista sinônimo de qualida-
de, economia, comodidade,
competência e variedade. 
Supermercados Pague Me-
nos “Faz Sua Vida Melhor”!

“Vamos celebrar nossos 20 anos
de Leve Mais mostrando a todos
nosso diferencial, que é nossa mar-
ca própria. Ressaltamos que nos-
sos produtos passam pelos mes-
mos rigorosos padrões de quali-
dade de outras marcas, até supe-

rando-as em termos de frescor e
ingredientes”, enfatiza Natalia.

O Festival Leve Mais da Rede
de Supermercados Pague Menos
acontece de 13 a 28 de maio de
2024, em todas as 36 lojas físicas.
Durante esse período, diversos

produtos da marca própria Leve
Mais estarão com descontos espe-
ciais. Para informações sobre en-
dereço e horário de funcionamen-
to de cada loja física, consulte o
site https://www.superpague
menos.com.br/unidades/s.
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Corello dá sequência ao seu projeto de expansão
Presente no mercado de cal-

çados e acessórios há 60 anos, a
Corello dá sequência ao seu projeto
de expansão, que soma inaugura-
ções e retrofits em importantes pra-
ças ao redor do Brasil. Neste pri-
meiro semestre de 2024, a grife
inaugurou suas lojas no Mooca
Plaza Shopping e no Piracicaba
Shopping, em São Paulo, que se-
guem seu novo conceito de design.

“Escolhemos as regiões da
Mooca e Piracicaba para recebe-
rem a nova Corello a partir de uma
demanda das nossas consumido-
ras, além de serem praças muito
estratégicas. Estamos sempre
olhando para o futuro, levando em

conta o nosso legado e o que nos
fez chegar até o presente – e São
Paulo é e sempre foi um estado
muito importante para nós.”, con-
ta Gabriela Silvarolli, diretora de
Marketing e Comercial da Corello.

A partir de uma estética cle-
an, as novas lojas foram criadas
para levar os consumidores da
grife a uma full brand experience,
apresentando todos os lançamen-
tos. O conceito visual representa o
DNA fresh e bold da marca, que
traz para os espaços físicos ma-
deira, recortes e formas geométri-
cas - identidade que também está
presente em suas coleções, cam-
panhas e comunicações. A ilumi-

nação é o grande destaque do pro-
jeto, criada para colocar os sapa-
tos, bolsas e acessórios como os
grandes protagonistas do espaço.

Além das inaugurações, a
grife também aposta em um pro-
cesso de retrofit para suas lojas a
partir da renovação do design,
fortalecendo o posicionamento no
mercado nacional ao mesmo tem-
po que mantém o legado da grife.
O último espaço a receber a rei-
nauguração foi o Shopping Eldo-
rado, realizado em março. No úl-
timo ano, este projeto também
chegou às lojas do Shopping Pá-
tio Paulista - com expansão do
espaço -, Shopping Morumbi,

Shopping Ibirapuera, Shopping
Center Norte e Shopping ABC
Paulista, localizados no estado de
São Paulo, e seguirá para outros
pontos físicos ao redor do Brasil.

Em 2023, a Corello também
contou com inaugurações de lojas
em Belo Horizonte, no BH Shop-
ping; São Caetano do Sul, no Park
Shopping São Caetano; e Jundiaí
(interior de SP), no Jundiaí Shop-
ping, totalizando 28 lojas físicas
Corello espalhadas pelo Brasil.

Com inauguração em 3 de
maio, a loja Corello no Mooca Pla-
za Shopping está localizada no piso
L2 e a do Piracicaba Shopping, no
piso térreo, inaugurada no dia 8.
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EDITAL DE CONVOCAÇÃO DE
ASSEMBLÉIA GERAL ORDINÁRIA

Pelo presente Edital a COOPERATIVA AGRÍCOLA DE AGRO-
NEGÓCIO E DOS PRODUTORES RURAIS DO LITORAL NOR-
TE - AGROCOOPERLIN com sede à Rua Marechal Deodoro,
nº 2.191 Bairro Vila MONTEIRO, CEP 13.418-565, no Municí-
pio de Piracicaba, inscrita no CNPJ/MF sob nº 07.625.124/0001-
01, protocolo na JUCESP sob  REGISTRADO o NIRE sob o nº
3540007414-1 de e Inscrição Municipal sob o nº CPD 645527
e Inscrição Estadual – (I.E) 535.673.098-119 em atendimento
ao Estatuto da Cooperativa e a Lei Federal 5.764/71, nos ter-
mos dos Artigos, CONVOCA todos os COOPERADOS com
Diretos a Voto, para participarem da ASSEMBLÉIA GERAL
ORDINÁRIA (A.G.O), a ser realizada no próximo dia  30 de
Maio de 2.024, em primeira chamada às 19:30 horas, com a
presença de 2/3 dos Cooperados discutirem, deliberadamen-
te e votarem sobre a seguinte Ordem do Dia: A-) Abertura; B-)
Ato Cooperativo de Desistência e Reiteração de Cooperados;
C-) Eleição dos Membros do Conselho de Administração e
Fiscal; D-) Nominata de Transferência de Cargos; E-) Posse
dos Cooperados Membros dos Conselhos Administração e
Fiscal; F-) Assuntos Diversos; G-) Encerramento.

Piracicaba, 15 de Maio de 2.024..

OSVALDO APARECIDO SAN JUAN
Presidente do Conselho de Administração

VENDE-SE APARTAMENTO PRÓ-
XIMO À ESALQ - Apto c/ 64 m2
mobiliado na Vila independência 02
quartos, banheiro amplo, sala de
jantar, sala de estar, cozinha, la-
vanderia, varanda e garagem co-
berta; Móveis planejados e acaba-
mento em porcelanato; Condomínio
c/ piscina, elevadores, salão de
festas e churrasqueira; Direto c/
Proprietário (19) 99646 8616.
------------------------------------------
APTO ED. GREEN PARK – Área
116m2 privativos. 3 dorm., sendo 1
suíte. Sala p/ home office, copa-coz
planejada, sala 2 ambientes c/ sa-
cada. 2 vagas. Valor R$ 550.000,00/
Venda. R$ 2.500,00/Locação. Tra-
tar fone (19) 99781-5464.
------------------------------------------
VENDO/ ALUGO Barracão 360 m²,
na R. Olavo Bilac, 836, Vila Lobos,
S. Pedro. F. (19) 3483-1505.
------------------------------------------
VENDO OU TROCO CASA EM PI-
RACICABA POR SÃO PEDRO  -
Com sala ampla dois quartos uma
cozinha banheiro garagem para dois
carros quintal no fundo um quarto e
um banheiro tratar no telefone
(19)99862-4594.
------------------------------------------
ALUGA-SE apartamento Praia Gran-
de, Tels: 9 8430-8712 e 9 9340-0417.
------------------------------------------
COMPRA-SE CASA — Valor bási-
co de negociação até R$ 50.000,00
(cinqüenta mil reais). Falar com Ka-
ren pelo cel (19) 9-9895-5892, das
8 às 18 horas.
------------------------------------------

TROCO CHÁCARA POR CASA em
Águas de São Pedro Valor:
500.000,00. Fone: 19-99768-6812.
------------------------------------------
VENDE-SE TERRENO 6300m²-Cen-
tro Mombuca ótima localização-mai-
ores informações 19 998963876.
------------------------------------------
KITNET EM SANTOS - Embaré, 50
ms da praia, vende tratar 19 9
9655 2367.
------------------------------------------

MORADIA VITALÍCIA – O MELHOR
SEGURO DE VIDA no Lar dos Velhi-
nhos de Piracicaba. Chalés e Flats.
Estuda permuta com imóvel. Fone
e Whatzapp (19) 3372-9484.
------------------------------------------
MUROS PARA PUBLICIDADE – O
Lar dos Velhinhos de Piracicaba
oferece por contribuição ou per-
muta. Av.: Renato Wagner, 770. Te-
lefone e Whatzapp (19) 3372-
9484 e (19) 99970-2630.
------------------------------------------

PRECISO de motorista geral, no ramo
de reciclagem, enviar currículo na Rua
General Camara 488, Jd Califórnia.
------------------------------------------

COROLLA BRANCO PÉROLA 2018,
flex, GLI Upper - R$ 89.900,00. Fa-
lar com Luciana 19 99310-3915.
------------------------------------------

AVISO DE LICITAÇÃO
AVISO DE LICITAÇÃO - PREGÃO ELETRÔNICO - REGISTRO DE PREÇO Nº 18/2024
Comunicamos que está aberta a licitação do Pregão Eletrônico- Registro de Preço nº 18/2024,
Processo: 255/2024, que tem por objeto a aquisição de MATERIAIS MÉDICO HOSPITALAR.
As propostas serão acolhidas com início no dia 17/05/2024, às 10:00 horas até às 08:00
horas do dia 04/06/2024. O início da sessão de disputa de preços ocorrerá às 09:00 horas do
dia 04/06/2024. Deve ser observado o horário de Brasília. O Pregão Eletrônico será realizado
em sessão publica por meio da Internet, por intermédio do Sistema BNC - acessível em
www.bnc.org.br . O edital completo encontra-se à disposição no Departamento de Compras e
Licitações, sito a Rua Valentim Amaral 748, no horário das 08h30 às 17h00. Fone: (19) 3481-
9223 ou através do site: https://www.saopedro.sp.gov.br/licitacoes-publicas ou www.bnc.org.br .
São Pedro, 15 de maio de 2024. Thiago Silvério da Silva - Prefeito Municipal

Esta publicação custou R$ 132,00 aos cofres públicos

AVISO DE LICITAÇÃO
AVISO DE LICITAÇÃO - PREGÃO ELETRÔNICO - REGISTRO DE PREÇO Nº 23/2024
Comunicamos que está aberta a licitação do Pregão Eletrônico- Registro de Preço nº 23/2024,
Processo: 309/2024, que tem por objeto a aquisição de GÊNEROS ALIMENTÍCIOS PERECÍ-
VEIS. As propostas serão acolhidas com início no dia 17/05/2024, às 10:00 horas até às
08:00 horas do dia 29/05/2024. O início da sessão de disputa de preços ocorrerá às 09:00
horas do dia 29/05/2024. Deve ser observado o horário de Brasília. O Pregão Eletrônico será
realizado em sessão publica por meio da Internet, por intermédio do Sistema BNC - acessível
em www.bnc.org.br . O edital completo encontra-se à disposição no Departamento de Com-
pras e Licitações, sito a Rua Valentim Amaral 748, no horário das 08h30 às 17h00. Fone: (19)
3481-9223 ou através do site: https://www.saopedro.sp.gov.br/licitacoes-publicas ou www.bnc.org.br .
São Pedro, 15 de maio de 2024. Thiago Silvério da Silva - Prefeito Municipal

Esta publicação custou R$ 132,00 aos cofres públicos

RRRRREUNIÃOEUNIÃOEUNIÃOEUNIÃOEUNIÃO O O O O ORDINÁRIARDINÁRIARDINÁRIARDINÁRIARDINÁRIA

Câmara analisa adoção de sinal
amarelo piscante na madrugada
Projeto de autoria do vereador Thiago Ribeiro (PRD) está na Pauta da Ordem
do Dia da 29ª Reunião Ordinária, nesta quinta-feira (16), a partir das 19 horas

A adoção do sinal amarelo
piscante intermitente nos semá-
foros, no período entre meia-noi-
te e quatro horas da manhã, será
analisada pela Câmara Munici-
pal de Piracicaba, durante a 29ª
Reunião Ordinária, nesta quin-
ta-feira (16), a partir das 19 ho-
ras. O tema é proposto através
do projeto de lei 51/2024, do ve-
reador Thiago Ribeiro (PRD),
que integra a Pauta da Ordem
do Dia, em primeira discussão.

O Plenário deverá deliberar
sobre o texto substitutivo ela-
borado pela CLJR (Comissão de
Legislação, Justiça e Redação).
O projeto estabelece que o sinal
deverá funcionar dessa forma
diariamente, nas vias defini-
das pela Semuttran (Secreta-
ria Municipal de Mobilidade
Urbana, Trânsito e Transportes).

O autor do projeto justifica que
a medida deve ser adotada por
questões de segurança. “Podemos
constatar que, em muitos locais,
principalmente nas regiões centrais
e demais vias de acesso aos diver-
sos bairros, cumprir o tempo de
espera exigido pelo sinal vermelho
pode trazer riscos à segurança do
condutor e de quem mais estiver
no veículo, trafegando durante a
madrugada”, traz o texto da justi-
ficativa. “Acreditamos que em di-
versas vias, com o número de veí-
culos reduzido e o tráfego menos
intenso, é relativamente simples
controlar a velocidade do veículo,
visando a preservação da vida”.

Carroças e Lixo Zero – Outras
duas proposituras integram a Pau-
ta da Ordem do Dia em primeira
discussão. Uma delas é o PL 62/
2024, de autoria do vereador Pau-

lo Camolesi (PSB), que propõe a ins-
tituição da Semana Municipal de
Lixo Zero em Piracicaba. O outro é
o projeto de lei complementar 7/
2023, de autoria de Alessandra
Bellucci (Avante), que proíbe o
tráfego de veículos de tração ani-
mal para passeio de passageiros
no perímetro urbano da cidade.

Os vereadores ainda devem
votar o parecer contrário da CLJR
ao PL 233/2023, de autoria da ve-
readora Rai de Almeida (PT), que
exige a indicação de raça/etnia dos
homenageados para a nomenclatu-
ra de próprios, unidades municipais,
vias e logradouros públicos. Na nota
técnica da Procuradoria Legislati-
va, seguida pela Comissão de Justi-
ça, a alegação é que a raça corres-
ponde a um dado sensível e a sua
exposição poderia ferir a LGPD
(Lei Geral de Proteção de Dados).

A Pauta da Ordem do Dia traz
também para deliberação do Plená-
rio um total de 13 requerimentos e
um projeto de decreto legislativo
para concessão de homenagem.

Durante a reunião, está
marcada a entrega da moção nº
2/2024, de autoria do vereador
Anilton Rissato (PP), de aplau-
sos a Dinho Tomaz, fundador e
proprietário da agência de viagens
“Partiu Turismo”, pelo aniversá-
rio de cinco anos da empresa.

A 29ª Reunião Ordinária pode
ser acompanhada através da
transmissão ao vivo pela TV Câ-
mara (sintonizada nos canais 11.3
em sinal aberto digital, 4 da Claro/
Net e 9 da Vivo Fibra, no site
camarapiracicaba.sp.gov.br/tv e
nos perfis no Facebook e no You-
Tube), pela Rádio Câmara Web e
pela Rádio Educativa 105,9 FM.

CONTRATA-SE:
- Motorista carteira D
- Ajudante de motorista

E-mail
contratantc@gmail.com

VENDO
Sítio 20.000 m2 em
São Pedro, 3 km da

cidade, nascente,
córrego, luz, vista

para a serra. Regis-
trado R$ 320 mil.

Luiz (11)
9999-88701.

VENDO
Sítio 50.000 m2 em

São Pedro, a 3 km da
cidade, nascente,
córrego, energia,
vista para a Serra.

Registrado
R$ 575.000.

Luiz (11) 9999-88701

FALECIMENTOS
SR. AIRTON GONZALEZ DELBA-
JE faleceu anteontem, nesta ci-
dade, contava 62 anos, filho dos
finados Sr. Antonio Delbaje e da
Sra. Mercedes Gonzalez Delba-
je, era casado com a Sra. Tere-
zinha de Castro Delbaje; deixa
o filho: João Paulo de Castro
Delbaje, casado com a Sra. Ma-
riana Delbaje. Deixa netos, de-
mais fami l iares e amigos.
Seu sepultamento foi realiza-
do ontem, tendo saído o fére-
tro às 17h00 do Velório da
Saudade, sala “04”, para o
Cemitério Municipal da Sauda-

de. À família e amigos enluta-
dos os sentimentos de pesar
da Abil Grupo Unidas Funerais.

SRA. THEREZA PASCHOALINI
GOBBO faleceu ontem, nesta
cidade, contava 84 anos, filha
dos finados Sr. Pedro Pascho-
alini e da Sra. Leontina Sabba-
din, era viúva do Sr. Marino Go-
bbo; deixa os filhos: Sineide
Aparecida Gobbo; Edemilson
Luis Gobbo, casado com a Sra.
Neusa Catarina Campeão Go-
bbo; Enivaldo José Gobbo, ca-
sado com a Sra. Isabel Cristina

Barbosa Gobbo e Edilson Pe-
dro Gobbo, casado com a Sra.
Luciana Gobbo. Deixa netos,
bisnetos, demais familiares e
amigos. Seu sepultamento foi
realizado ontem, tendo saído o
féretro às 15h00 do Velório da
Saudade, sala “03”, para o Ce-
mitério Municipal da Saudade.
À família e amigos enlutados
os sentimentos de pesar da
Abil Grupo Unidas Funerais.

SR. OSORIO VISCARDI faleceu
ontem, nesta cidade, contava 76
anos, filho dos finados Sr. Anto-

nio Viscardi e da Sra. Maria Dela
Porte Viscardi, era casado com
a Sra. Marlene de Lourdes Vis-
cardi; deixa os filhos: Enivaldo
Viscardi e Elisangela Viscardi
Martineli, casada com o Sr. José
Luis Martineli. Deixa netos, bis-
netos, demais familiares e ami-
gos. Seu sepultamento será re-
alizado hoje, saindo o féretro às
13h30 da sala “01” do Velório
do Cemitério Municipal da Vila
Rezende, para a referida necró-
pole. À família e amigos enluta-
dos os sentimentos de pesar
da Abil Grupo Unidas Funerais.

FALECIMENTOS
SR. EDSON APARECIDO LEME
DE ASSIS faleceu anteontem na
cidade de Piracicaba aos 61
anos de idade e era filho do Sr.
Jose Leme de Assis e da Sra.
Margarida Rosa, falecidos. Dei-
xa demais parentes e amigos.
O seu sepultamento deu-se
ontem às 14:00 horas, saindo
a urna mortuária do Velório do
Cemitério Parque da Ressur-
reição Sala - C, seguindo para
o Cemitério Parque da Ressur-
reição. À família e amigos enlu-
tados os sentimentos de pesar
do Grupo Bom Jesus Funerais.

SR. EMERSON ALVES TITO fa-
leceu anteontem na cidade de

Piracicaba, aos 49 anos de ida-
de e era filho do Sr. Tarciso Tito,
falecido e da Sra. Maria Helena
Ferreira Tito. Deixa os filhos:
Matheus, Denis, João, Lucas,
Vitor. Deixa noras, netos, de-
mais parentes e amigos. O
seu sepultamento deu-se on-
tem às 10:00 horas, saindo a
urna mortuária do Velório da
Vila Rezende – Sala 01, se-
guindo em auto fúnebre para
o Cemitério da Saudade.  À
família e amigos enlutados os
sentimentos de pesar do Gru-
po Bom Jesus Funerais.

SR. ANANIAS SANTANA ARAU-
JO faleceu anteontem na cida-

de de Piracicaba, aos 54 anos
de idade e era casado com a
Sra. Maria Cristina de Lima Ara-
ujo. Era filho do Sr. Heliodoro
Rodrigues de Araujo, falecido e
da Sra. Alinita Rosa de Santa-
na. Deixa as filhas: Tamires
Cristina Lima de Araujo, Taina
de Lima Araujo; falecida. Deixa
demais parentes e amigos. O
seu sepultamento deu-se on-
tem às:15:00 horas, saindo a
urna mortuária do Velório Muni-
cipal de Rio das Pedras, seguin-
do para o Cemitério Parque da
Paz. À família e amigos enluta-
dos os sentimentos de pesar do
Grupo Bom Jesus Funerais.

SRA. ANDREA MARIA SPESSO-
TO faleceu anteontem na cida-
de de Piracicaba, aos 58 anos
de idade e era filha do Sr. Luiz
Spessoto e da Sra. Floripes
Machado Spessoto. Deixa pa-
rentes e amigos. O seu sepul-
tamento deu-se ontem as 16:30
horas, saindo a urna mortuária
do Velório Parque da Ressurrei-
ção – Sala - A, seguindo para o
Cemitério Parque da Ressurrei-
ção. À família e amigos enluta-
dos os sentimentos de pesar do
Grupo Bom Jesus Funerais.

MENINA MAYA CAMPOS DOS
SANTOS faleceu ontem na ci-
dade de Piracicaba, e era fi-
lha do Sr. Celso dos Santos
e da Sra. Tania Maria Cam-
pos. Deixa a irmã: Livia Ruiz
dos Santos. Deixa demais
parentes e amigos. O seu se-
pultamento deu-se ontem as
16:00 horas, saindo a urna
mortuária do Velório Munici-
pal de Vila Rezende – Sala -
02, seguindo para o Cemité-
rio Municipal de Vila Rezende.
À família e amigos enlutados
os sentimentos de pesar do
Grupo Bom Jesus Funerais.

SRA. IZAIRA DA APARECIDA
DANIEL faleceu ontem na ci-
dade de Piracicaba, aos 88
anos de idade. Era filha do
Sr. Luiz Daniel e da Sra. Lu-
cinda de Lourdes Reicher, fa-
lecidos. Deixa demais paren-
tes e amigos. O seu sepulta-
mento  deu-se ontem as
16:00 horas, saindo a urna
mortuária do Lar dos Velhi-
nhos, seguindo para o Cemi-
tério Municipal da Vila Rezen-
de. À família e amigos enluta-
dos os sentimentos de pesar
do Grupo Bom Jesus Funerais.
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Doação lota duas salas do
antigo prédio da prefeitura
Povo de Rio das Pedras em ação de solidariedade ao povo rio-grandense
pela tragédia com as chuvas; doações lotam salas de prédio público
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A solidariedade do povo rio-
pedrense nunca esteve tão clara
como nas últimas semanas. A
campanha de ajuda ao povo do
Rio Grande do Sul que começou
com o Fundo Social de Solidarie-
dade (FSS) logo chegou a empre-
sas particulares e grupos de ami-
gos onde todos se reuniram para
arrecadar água, mantimentos,
roupas, cobertores e todos os ti-
pos de doação. Por mais de uma

semana a tenda da Prefeitura
Municipal está montada em fren-
te à Igreja Matriz, para arrecada-
ção contando com trabalho volun-
tário especialmente de funcioná-
rios da Prefeitura. Várias empre-
sas da cidade também começaram
a arrecadar, todos solidários ao
sofrimento único que atingiu ao
povo gaúcho. Em breve as doações
seguem para uma central estadu-
al e de lá para o destino final.

Fotos: Divulgação

Alimentos não perecíveis Roupas e cobertores

O recapeamento de asfalto é
sempre uma obra que gera inú-
meras melhorias onde ocorre.

Torna a via mais segura para
os motoristas e pedestres, traz mais
comodidade e conforto para quem
circula, seja morador ou visitante,
fortalece os comércios próximos de
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Mais 5 ruas recebem asfalto
onde ela ocorre, deixa a cidade com
uma aparência renovada e muitas
outras vantagens. E nesta ultima
semana as obras d recape passaram
por 5 novas ruas da cidade inclu-
indo as ruas Santo Degaspare, Ra-
fael Hipolito, Antonio Guiso, Emi-
lio Barrichelo e Amélio Guidolim.

Novas caminhas empilhá-
veis foram entregues para as uni-
dades de Educação Infantil.

O material mais prático para
as professoras e mais higiênicos,
para as crianças e para os própri-
os servidores das creches, já que
sua higienização é mais simples
que a dos colchões, usados até
então. A caminha, é feita com alu-
mínio e tecido PVC de fácil lava-
gem, não enferruja ao lavar, a
base é feita em plástico resistente
e sua montagem é mais prática,

Divulgação

Conforto e segurança para as crianças
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Todas as creches da Rede
Municipal recebem novas

já que ela é empilhável, economi-
za espaço para guardar e basta
colocá-la no chão para estar pron-
ta para o descanso dos pequenos.
A troca de mobiliário ocorreu em
todas as unidades de Educação
Infantil modernizando facilitan-
do a organização do espaço esco-
lar. As caminhas não acumulam
ácaro e bactérias prejudicais a
saúde das crianças que causam
alergias. As caminhas dão vida
nova e mais facilidade para os
professores e seus auxiliares.

Divulgação
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Alunos do Espaço Amigo
mantém várias atividades

O Espaço Amigo localizado
no bairro Nosso Teto segue fir-
me no intuito de fortalecer os
laços com seus atendidos atra-
vés de diversas atividades. Re-
centemente não só os alunos, mas
as famílias participaram do al-
moço do Dia das Mães que vem
totalmente ao encontro da prin-
cipal função do instituto que é

de estreitar as relações de alu-
nos com suas famílias fortale-
cendo este núcleo. Outra ativida-
de foi a visita dos alunos à ETEC
onde puderam conhecer uma nova
possibilidade de estudos e de uma
carreira profissional. Além dis-
so, constantemente, o local ain-
da oferece aulas de reforço es-
colar, musica, capoeira e outros.

Fotos: Divulgação
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CCI faz homenagens
ao Dia das Mães

Um evento em que é destacada a auto estima

Divulgação

O Centro de Convivência do
Idoso constantemente promove
ações para reforçar a auto estima,
a vida ativa, a boa alimentação dos
seus participantes. E na semana
passada a homenagem não pode-
ria ser outra que não o dia das
mães. A maioria das frequentado-
ras do local já é mãe e também avó

e merecem duplamente a homena-
gem. O encontro contou com uma
leitura de poesia e texto de uma
professora, lanche completo com
salgados e doces, além da clássica
animação entre as participantes que
aproveitam cada oportunidade
para socializar, conversar já com-
binando as próximas atividades.

AAAAARTESRTESRTESRTESRTES

Circuito Sesc de 2024
chega a Rio das Pedras

Arte na rua para todas as
pessoas. Esse é o propósito do Cir-
cuito Sesc de Artes, que traz uma
extensa programação nas áreas
de música, teatro, dança, circo,
cinema, literatura, artes visuais
e tecnologias para a edição 2024.
Entre os dias 20 de abril e 26 de
maio, as ruas, praças e parques
de 122 municípios paulistas vão
receber 75 trabalhos artísticos,
entre espetáculos, intervenções,
mediações de leitura, oficinas e vi-
vências. Tudo gratuito, com aces-
so livre e para todos os públicos.

Na região de abrangência do
Sesc Piracicaba o Circuito aconte-
cendo em Águas de São Pedro (11/
5), Rio Claro (12/5), Limeira (18/
5), Rio das Pedras (19/5 – Área de
Lazer da Bica, das 16 às 20h), Ira-
cemápolis (25/5) e Araras (26/5).

Realizado pelo Sesc São Pau-
lo em parceria com prefeituras
municipais e sindicatos do comér-
cio de bens, serviços e turismo
locais, o Circuito ocupa espaços
públicos que tradicionalmente
são pontos de encontro no muni-
cípio. O evento é um convite à po-
pulação para desfrutar de um dia
diferente e vivenciar novas expe-
riências. Quem está de passagem,
para e aproveita. E quem mora nas
redondezas, também se junta à
plateia. Em todo o estado, serão
mais de 760 atividades em cerca
de 480 horas de programação.

Para Luiz Deoclecio Massa-
ro Galina, diretor regional do
Sesc São Paulo, “O Circuito Sesc
de Artes é uma iniciativa que
proporciona novas trajetórias e
roteiros, conectando residentes
e visitantes e promovendo a sen-
sação de pertencimento nas praças
e espaços públicos”. Galina reflete
que “essa experiência é essencial

para fortalecer laços comunitári-
os, visando democratizar o aces-
so cultural para mais pessoas”.

A programação é o resultado
do olhar atento de uma curadoria
coletiva formada pelas equipes das
22 unidades do Sesc responsáveis
pela produção e organização do
Circuito. A escolha das atrações
partiu de premissas como a diver-
sidade, pluralidade e a represen-
tatividade. A cultura popular
também está muito presente. Ou-
tro aspecto importante é a valori-
zação da produção local. Em 2024,
cerca de metade das atrações são
oriundas do interior e litoral.

O Circuito é bem abrangente
e acontece em diferentes territó-
rios. O intuito é estender o alcan-
ce da ação do Sesc para além das
cidades que contam com unida-
des da instituição. O projeto tem
como marca a pluralidade e por
promover a circulação das ativi-
dades artísticas em todo o estado
de São Paulo. Ao mobilizar tra-
balhos de diversas áreas e envol-
ver centenas de profissionais, o
projeto busca movimentar a cul-
tura e economia criativa local.

CURSO PARA GESTORES
CULTURAIS – Nesta edição, o
Circuito também promove uma ati-
vidade para além dos espaços pú-
blicos. É o curso on-line Mapea-
mentos culturais: teorias, ferra-
mentas e aplicações, com a douto-
randa em Ciências Humanas e So-
ciais pela UFABC e mestra em Estu-
dos Culturais pela EACH-USP, Ana
Paula do Val. Serão quatro encon-
tros semanais às terças-feiras, en-
tre maio e junho, para comparti-
lhar metodologias e ferramentas
para compreensão e intervenção em
contextos socioculturais, a partir
de reflexões e exercícios práticos.

Divulgação

No último sábado, dia 11 de
maio, a Secretaria de Saúde
realizou mais um evento que
traz melhorias no bem estar da
população. Neste dia foi reali-
zada a entrega de 56 óculos
para a população atendida pe-
las consultas da rede pública e

que já tinham pedido. Além dis-
so, mais 60 pessoas puderam
escolher suas armações e fa-
zer ajustes técnicos. Os óculos
são mais que acessórios, são
essenciais para uma boa quali-
dade de vida, contribuindo para
a saúde visual e bem-estar.

MUTIRÃO

ASSINE E ANUNCIE:
2105-8555
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